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В Канаде ликвидировали  

очереди на получение паспортов 

     После нескольких месяцев задержек ми-
нистр заявила, что время ожидания канад-
цами получения паспортов вернулось к 
стандартам, существовавшим до пандемии. 
Для тех, кто подал заявление до 3 октября, 
время ожидания получения паспорта все еще 
варьируется, но теперь клиенты могут уско-
рить рассмотрение своего заявления без не-
обходимости предъявления доказательств 
предстоящей поездки. 
       «Приблизительно 98% нерассмотренных 
заявлений были обработаны, отставание 
практически ликвидировано», — сказала Гулд 
журналистам во время выездного заседания 
федерального кабинета министров. 
     Добиться такого результата удалось благо-
даря увеличению «пропускной способности» 
паспортных столов и «рационализации опера-
ций» за счет почти двукратного увеличения 

численности персонала и тысяч часов сверх-
урочной работы. 
     После 2-х лет тишины, вызванных панде-
мией COVID-19, в стране наблюдался всплеск 
путешествий и приток спроса на новые пас-
порта. В результате многомесячные задержки 
в оформлении паспортов привели к тому, что 
некоторые отменили свои планы, а другие 
этим летом стояли в длинных очередях в офи-
сах Service Canada, пытаясь успеть подать, 
продлить или забрать ключевой документ для 
путешествий. Эти задержки вызвали критику 
и сомнения в способности федерального пра-
вительства предоставлять услуги канадцам. 
     В ближайшие несколько лет ожидается 
большое количество обращений канадцев, по-
скольку первые паспорта, выданные с 10-лет-
ним сроком действия, необходимо будет 
обновить в июле. В Украину улетел первый танк 

Leopard 2 от Канады

     В субботу, 4 февраля, из Галифакса выле-
тел самолёт с первым танком Leopard 2. Пер-
вый из четырёх, которые Канада отправляет в 
Украину. 
     Об этом в Твиттере сообщила министр обо-

роны Канады Анита Ананд (Anita Anand). 
     «Канада поддерживает народ Украины – и 
мы продолжим предоставлять Вооружённым 
силам Украины оборудование, необходимое 
для победы», – написала министр.

Федеральный департамент уволил 

49 сотрудников за незаконное  

получение пособия CERB

     Министерство занятости и социального раз-
вития Канады, которое контролировало рас-
пределение пособия, известного как CERB, 
провело внутреннее расследование и обнару-
жило, что некоторые из его сотрудников офор-
мили пособие на себя. 
     «Люди, которые нарушили доверительные 
отношения между работодателем и работни-
ком, были уволены, – заявила помощник за-
местителя министра Мэри Кресцензи (Mary 
Crescenzi), выступая в федеральном парла-
менте. – На сегодняшний день мы уволили 49 
человек». 
     Аудиторская проверка показала, что из 
$211 млрд, выплаченных канадцам и компа-

ниям, по меньшей мере $4.6 млрд выдано 
тем, кто не имел на это права, а ещё $27.4 
млрд требуют дальнейшего расследования. 
     Пособие CERB являлось финансовой под-
держкой канадцам, имевшим доход от трудо-
вой деятельности не менее $5 000 в течение 
12 месяцев, предшествовавших обращению 
за ней. 
     Точное число работников, претендовавших 
на получение пособия CERB, будучи трудо-
устроенными, неизвестно. 
     По словам чиновников, ни один из депар-
таментов не передал ни одного дела о таких 
нарушениях в правоохранительные органы

     Полиция разыскивает молодого мужчину по 
подозрению в вооружённом угоне в Норс-
Йорке автомобиля Ferrari стоимостью в $1 
миллион. Инцидент произошёл ещё 30 сен-
тября около полуночи. 
     Полиция была вызвана в район улиц  Eglin-
ton Avenue West и Avenue Road – оттуда по-
ступило сообщение об угоне автомобиля.     
     Как рассказал журналистам на пресс-кон-
ференции в понедельник инспектор Рич Хар-
рис (Rich Harris), двое подозреваемых 
следовали за жертвой, находившейся за 
рулём Ferrari F12 2017 года выпуска. На за-
писи камеры видно, как ярко-оранжевый су-
перкар движется по неопознанной жилой 

улице, а за ним следует машина подозревае-
мых – BMW тёмного цвета. 
     Сам момент угона в поле зрения камеры не 
попал. Но полиция сообщила, что после того, 
как водитель Ferrari припарковал автомобиль 
и пошёл в сторону своего дома, подозревае-
мые тоже остановились и подошли к жертве с 
ножом. Они, по словам полицейских, потребо-
вали у мужчины ключи и скрылись на Ferrari. 
Владелец машины физически не пострадал. 
     Полиция опубликовала фото автомобиля и 
одного из предполагаемых угонщиков. Ма-
шина, сообщил инспектор Харрис, редкая, 
стоит около миллиона долларов

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com,canrusnews.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 23 ФЕВРАЛЯ

Разыскивается подозреваемый, 

угнавший Ferrari стоимостью 

 в один миллион

Parks Canada обновила систему 

бронирования мест для кемпингов

     Вышел прогноз погоды на 2023 год от Old 
Farmer’s Almanac и нас ждет грязь, слякоть и 
шторма.  «Альманах старого фермера» со-
общает, что потепление будет медленно на-
ступать до апреля, а затем ожидается очень и 
очень бурная погода. 
     В Квебеке и будет суше, чем обычно. В Он-
тарио весна обещает быть дождливой, осо-
бенно в районе Великих озер. 
     Однако в этом сезоне в регионах Канады 
ожидается пограничная нормальная темпера-
тура, но в июне существует вероятность экс-
тремальной жары, которая затронет большую 
часть страны. 
     «В период июньского солнцестояния ожи-

даются бури. Приток очень теплого, влажного 
и неустойчивого воздуха вызовет ливни, силь-
ные грозы и, возможно, даже смерч или два на 
большей части центральной и восточной 
части страны», — говорится в весеннем про-
гнозе погоды. С наступлением июня жара 
будет усиливаться и по всей стране. 
     В Британской Колумбии ожидается средняя 
температура с умеренным количеством осад-
ков, так же в Альберте, Саскачеване и Мани-
тобе. 
     В Новой Шотландии, Нью-Брансуике и Нью-
фаундленде обещают меньше осадков, чем 
обычно. 

Канада может принять  

10 000 беженцев из Китая

Канадский парламент единогласно проголосо-
вал за переселение 10 тысяч уйгуров из 
Китая.  Парламент единогласно проголосовал 
за переселение уйгуров из китайского региона 
Синьцзян. Документ призывает правительство 
признать, что уйгуры и другие тюркские му-
сульмане, бежавшие в третьи страны, сталки-
ваются с давлением и запугиванием со 
стороны Китая. 
     По словам члена парламента Канады Са-
мира Зубери, который спонсировал движение, 
по меньшей мере 1600 человек были задер-
жаны в других странах по указанию Китая или 
насильственно репатриированы. 
     «Это четкий сигнал о том, что мы не при-

емлем нарушений прав человека в отношении 
уйгурского народа», — заявил Зубери. 
     Этот законопроект пока не имеет силы и не 
обязывает правительство Канады ему следо-
вать. Хотя проект могут не принять, его без-
раздельная поддержка, вероятно, окажет 
давление на премьер-министра Джастина 
Трюдо. 
     В 2021 году Канада стала одной из первых 
стран, признавших геноцид уйгуров в Китае. 
Канада также была среди стран, которые без-
успешно пытались провести дебаты в ООН в 
прошлом году о нарушениях прав человека в 
Синьцзяне. 

Весной Канаду ожидает бурный 

переход к теплу

     Parks Canada сообщает, что в марте посе-
тители смогут начать бронировать места для 
кемпинга и других видов деятельности в пар-
ках по всей стране. 
     Даты бронирования, размещенные в Интер-
нете, отличаются в каждом национальном 
парке, исторических местах и районах мор-
ского заповедника. 
     В заявлении Parks Canada говорится, что 
бронирование начинается на несколько меся-
цев позже, чем в последние годы, потому что 
система бронирования устарела и нуждалась 

в модернизации. 
     Агентство говорит, что система будет вы-
глядеть иначе, чем предыдущая, но будет 
предлагать те же возможности и функции. 
     Однако ведомство отмечает, что все, кто 
хочет сохранить информацию о предыдущей 
брони, должны сделать это до 26 февраля. 
     Все пользователи должны будут создать 
новую учетную запись в обновленной системе 
после 3 марта и до начала бронирования в 
конце этого месяца. 

Перспективы канадского доллара 

в 2023 году неутешительны

     По словам экспертов, перспективы канад-
ского доллара в 2023 году во многом зависят 
от цен на сырье, курса доллара США, а также 
от того, удастся ли центральным банкам избе-
жать масштабной рецессии. Канадский дол-
лар недавно вырос до самого высокого уровня 
более чем за два месяца по отношению к дол-
лару США, который укрепился в пятницу 
после более сильного, чем ожидалось, отчета 
по занятости. 
     Однако аналитики прогнозируют некоторое 
дальнейшее ослабление доллара США в 2023 
году. В отчете CIBC от 23 января говорится, 
что валюта, вероятно, ослабнет в 2023 году, 
что может привести к укреплению канадского 
доллара в последующие кварталы. Аналитики 
нескольких крупных канадских банков прогно-

зируют, что к концу 2023 года стоимость канад-
ского доллара составит почти 77 центов США, 
тогда как в настоящее время она приближа-
ется к 75 центам США.  
     Хотя ослабление американского доллара в 
конце года будет способствовать росту курса, 
ожидается, что в этом году канадский доллар 
будет отставать от многих других валют стран 
G10. 
     Старший вице-президент Franklin Templeton 
Investment Solutions Майкл Гринберг сказал, 
что если экономический спад, спровоцирован-
ный политикой центральных банков, окажется 
более жестким, чем ожидалось или надея-
лись, это приведет к ослаблению канадской 
валюты. 

В Канаде снова начнут расти цены 

на продукты после снятия запрета 

на повышение

Ожидается, что в скором времени в магазинах 
Канады вырастут цены на продукты, по-
скольку заканчивается действие запрета на 
повышение цен в праздничный сезон. Про-
шлой осенью компания Loblaw Cos. Ltd. за-
явила, что заморозит цены на все свои 
собственные продукты No Name до 31 января, 
а Metro Inc. заявила, что будет удерживать 
цены на большинство продуктов под частной 
маркой и национальными брендами до 5 фев-
раля. 
     Отмена замораживания цен происходит на 
фоне растущего возмущения потребителей по 
поводу стремительного роста цен на продукты 
питания в Канаде и усиления внимания к вы-
соким прибылям продуктовых сетей. Но про-

дуктовые сети утверждают, что их маржа на 
продукты питания остается неизменной, и они 
просто перекладывают на потребителей 
более высокие цены от поставщиков. 
     Пресс-секретарь компании Loblaw Кэтрин 
Томас говорит, что продовольственная инфля-
ция растет, и затраты на обеспечение полок 
магазинов продуктами продолжают увеличи-
ваться из месяца в месяц. По ее словам, ком-
пания, которая управляет несколькими 
сетями, включая Zehrs, Provigo и No Frills, 
будет продолжать удерживать цены на многие 
продукты на прежнем уровне, а переход на No 
Name позволит средней семье сэкономить ты-
сячи долларов в этом году. 

Банк Канады в 8-й раз за год  

повысил процентную ставку

     Банк Канады повысил свою базовую про-
центную ставку до 4,5 процента. Этот шаг был 
широко ожидаем экономистами, поскольку 
Банк пытается сдержать рекордно высокую 
инфляцию. Это восьмой раз менее чем за год, 
когда банк повышает свою базовую процент-
ную ставку, что приведет к удорожанию за-
емных средств. Но это повышение на четверть 
процентного пункта - самое незначительное с 
марта, и, таким образом, это признак того, что 
банк может закончить с повышением ставок на 
ближайшее время. 
     Об этом говорится в заявлении банка, со-
провождающем его решение, где отмечается, 
что "если экономические события будут раз-
виваться в целом в соответствии с прогно-
зами, [банк] намерен удерживать учетную 

ставку на текущем уровне". 
     Однако банк также оставил себе неболь-
шую свободу для маневра, чтобы повысить 
ставки еще больше, если инфляция сохра-
нится. "Совет управляющих готов еще повы-
сить учетную ставку, если это потребуется для 
возвращения инфляции к целевому уровню в 
2%", - говорится в сообщении банка. Цент-
ральный банк заявляет, что он уверен в том, 
что ставка снизится раньше, чем многие ожи-
дают. 
     Согласно последним прогнозам банка в от-
чете о денежно-кредитной политике, Банк Ка-
нады ожидает, что к концу этого года базовая 
инфляция снизится до трех процентов, а в 
следующем году - до двух процентов. 

Лидер консерваторов Канады 

обвинил либералов  

в разрушении страны за 8 лет

 Лидер консерваторов Пьер Пуальевр обви-
нил правительство либералов в погружении 
страны в "хаос" после восьми лет пребывания 
у власти. Он сказал, что премьер-министр 
Джастина Трюдо виноват во всплеске преступ-
ности, инфляции и проблемах в аэропортах 
страны. 
    "Что происходит в нашей стране? Серьезно. 
Оглянитесь вокруг", - сказал Пуальевр, высту-
пая перед фракцией консерваторов. "Вы гово-
рили нам, что лучшее всегда возможно, но все 
становится хуже, и вы обвиняете всех осталь-
ных". 
     Правительство Пуальевра, сказал лидер 
консерваторов, восстановит порядок и вернет 
экономику в норму. Пуальевр обвинил Трюдо 
в уклонении от своих обязанностей премьер-

министра, связав рост числа инцидентов с 
применением насилия и передозировок нар-
котиков с изменениями, внесенными либера-
лами в федеральный Уголовный кодекс и 
более свободным подходом к борьбе с нарко-
тиками. 
     Согласно федеральным данным, с января 
2016 года по декабрь 2021 года почти 30 000 
канадцев умерли от передозировки опиоидов. 
В крупных городах Канады есть лагеря для 
бездомных с высоким уровнем преступности 
из-за политики либералов, сказал Пуальевр. 
Он также отметил, что большие расходы во 
время пандемии привели к тому, что госу-
дарственный долг превысил отметку в 1 трил-
лион долларов, что приводит к повышению 
инфляции. 
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     Новый опрос, проведенный компанией 
Research Co., показал, что большее количе-
ство жителей Западной Канады поддержи-
вают смену федерального правительства во 
главе с Джастином Трюдо по сравнению с ана-
логичным опросом, проведенным в июне. 
     В целом, более половины канадцев (52%) 
считают, что стране было бы лучше при дру-
гом премьер-министре, что на один пункт 
больше, чем в предыдущем опросе. 

     Однако большая часть этих цифр относится 
к западной части страны. 
     66% (рост на два пункта) жителей Аль-
берты, 65% (рост на пять пунктов) в Саскаче-
ване и Манитобе, 57% (рост на четыре пункта) 
в Британской Колумбии и 52% (рост на четыре 
пункта) в Онтарио считают, что ситуация была 
бы лучше, если бы во главе страны стоял кто-
то другой, а не премьер-министр Джастин 
Трюдо. 
     Однако в Атлантической Канаде и Квебеке 

меньшее количество людей выступает за пе-
ремены (44% и 42% соответственно). 
    «Канадцы в возрасте от 35 до 54 лет (56%) 
чаще считают, что смена федерального пра-
вительства будет выгодна их провинции», — 
заявил президент Research Co. Марио Кан-
секо. - «Этот рейтинг немного ниже среди их 
сверстников в возрасте 55 лет и старше (51%) 
и в возрасте от 18 до 34 лет (50 %)». 
     Когда речь заходит о руководстве провин-
ций, почти 51% канадцев считает, что в их про-

винции лучше было бы иметь другого 
премьера. 
     Критика в адрес премьер-министра Онта-
рио Дуга Форда выросла с 43% в июне до 57% 
в январе, в то время как в адрес премьер-ми-
нистра Квебека Франсуа Лего она снизилась с 
48% до 45%, согласно опросу. 
     17% канадцев считают, что их провинции 
было бы лучше присоединиться к США и стать 
американским штатом, включая 21% жителей 
Альберты. 

 
     Соединенные Штаты в прошлый вторник 
заявили, что они обращаются во вторую ко-
миссию по урегулированию торговых споров 
по поводу канадских квот на импорт молочной 
продукции, обвиняя Канаду в невыполнении 
обязательств по открытию своего рынка для 
американских производителей. Этот шаг стал 
последним ударом в давних напряженных от-
ношениях между торговыми партнерами на 

почве молочной промышленности Канады. 
     С 1970-х годов Канада жестко контролирует 
поставки молочных продуктов, яиц и мяса 
птицы, ограничивая объемы производства 
фермеров и ограничивая импорт с помощью 
обременительных тарифов. Импортные квоты 
ограничивают количество продукции, которая 
может быть ввезена в Канаду из других стран 
по низкой ставке пошлины. Канадская молоч-
ная комиссия, государственная корпорация, 
ежегодно устанавливает цену на молоко, кото-
рую переработчики молока выплачивают фер-

мерам. 
     В 2002 году комиссия ВТО постановила, что 
Канада нарушает свои торговые обязатель-
ства, и встала на сторону США. В результате 
решения ВТО Канаде запрещено экспортиро-
вать большое количество молочной продук-
ции. Американские переработчики молока 
хотят увеличить продажи в Канаду, но высокие 
тарифы мешают этому. 
     Министр торговли Канады Мэри Ын за-

явила, что она разочарована шагом США и 
будет противостоять их попыткам "пересмот-
реть условия" в ходе процесса урегулирова-
ния. 
     В Канаде некоторые группы утверждают, 
что управление поставками не позволяет 
стране стать страной-экспортером молочной 
продукции, как это происходит с зерном и 
мясом. Они утверждают, что жесткое 
ограничение импорта приводит к росту цен на 
канадские продукты питания. 

      
     Согласно данным опроса, проведённого 
независимым аналитиком рынка King Casino 
Bonus,10.9% респондентов, побывавших в То-
ронто, сочли крупнейший город Канады «раз-
очаровывающим», а самой неприятной 
достопримечательностью оказался зоопарк 
Торонто. 
     Монреаль ушёл недалеко, заняв второе 
место после Торонто: 10.3% опрошенных за-
явили, что город не оправдал ожиданий. 

Самой разочаровывающей достопримеча-
тельностью стал Biodome de Montreal, соору-
жение, расположенное в Олимпийском парке. 
     Ванкувер занял третье место в рейтинге – 
9.3%  побывавших там сочли город разочаро-
вывающим, а самой невпечатляющей досто-
примечательностью стал район Gastown. 
     Оттава и Квебек-Сити завершают пятерку 
самых разочаровывающих крупных канадских 
городов. 
     В сравнении с крупнейшими мегаполисами 
мира Торонто занял 36-е место, Монреаль – 
43-е, а Ванкувер – 56-е в глобальном рейтинге 
«разочарований». 
     Бангкок возглавил глобальный рейтинг: 
более 16% опрошенных посетителей покинули 
город разочарованными. Даже всемирно из-
вестная уличная еда Бангкока не произвела 
впечатления на большинство побывавших 

там. 
     «Знаменитые блюда, такие как Pad Thai, 
могут быть дешёвыми, но их качество остав-
ляет желать лучшего», – говорится в сообще-
нии King Casino Bonus. 
     Майами, штат Флорида, занял второе место 
в мировом рейтинге: 13.9%  респондентов счи-
тают этот город самым переоцененным в 
США. 
     «В частности, район Little Havana с высокой 
концентрацией выходцев из соседней Кубы 

оставил у некоторых комментаторов чувство 
неудовлетворенности.     
     «Он потерял свой шарм и ощущается как 
большая туристическая ловушка», – утвер-
ждается в сообщении аналитической компа-
нии. 
     Лондон, столица Великобритания, замыкает 
тройку лидеров: 13.8% туристов были разоча-
рованы тем, что он может предложить. В част-
ности, народ плохо отзывался о колесе 
обозрения London Eye, Букингемском дворце 
и башне Биг-Бен. 
     Большинство посетителей пришли к вы-
воду, что эти достопримечательности и сам 
город совершенно переоценены. Пришло 
время искать новые обязательные для посе-
щения места в Лондоне, так как старые досто-
примечательности уже не вызывают восторга 
у туристов.

Торонто признан самым  
разочаровывающим городом Канады

Сайты: nashvancouver.com, russianweek.ca, vancouverok.com, canrusnews.com

       
     Согласно новому рейтингу наименее кор-
румпированных стран мира, Канада заслужи-
вает доверия! Исходя из последнего отчета 
Индекса восприятия коррупции, Канада за-
няла 14-е место среди 180 стран. В 2022 году 
страна набрала 74 балла из 100 — 100 баллов 
означает наименьшую коррумпированность, а 
0 баллов — наибольшую. 

 
Что такое Индекс восприятия коррупции? 
Неправительственная организация Trans-
parency International опубликовала Индекс вос-
приятия коррупции (ИПЦ) 2022 года. Ежегодно 
организация составляет рейтинг 180 стран и 
территорий в зависимости от уровня корруп-
ции в государственном секторе. Для этого 
агентство использует 13 различных эксперт-
ных оценок и опросов. Ключевым показателем 
индекса является количество баллов. 
     Затем каждое место оценивается по шкале 

от 0 (коррупция фактически подменяет собой 
государство) и максимальная 100 баллов (сви-
детельствует о том, что коррупция почти отсут-
ствует в жизни общества). В рейтинге Канада 
заняла 14-е место с результатом 74 балла.  
Хотя Канада занимает довольно высокое 
место в рейтинге, за последние десять лет 
она сдала позиции. В 2012 году страна за-
нимала четвертое место, в 2017 — девятое. 

     Общемировыми лидерами рейтинга тради-
ционно стали страны Северной и Западной 
Европы: в первую десятку вошли Дания, Фин-
ляндия, Новая Зеландия, Норвегия, Сингапур, 
Швеция, Швейцария, Нидерланды, Германия, 
Ирландия и Люксембург. 
     Беларусь заняла 82-е место, Украина — 
116-е  и Россия — 137-е. 
     Самыми коррумпированными странами в 
мире названы Сомали (13 баллов), Сирия (13 
баллов) и Южный Судан (11 баллов). 

Почему Канада и США враждуют 
из-за молочной продукции?

Трюдо стали чаще критиковать  
на западе Канады

 
     Недвно два канадских домовладельца 
недавно столкнулись со своими худшими кош-
марами после того, как мошенникам удалось 
получить права собственности на их недвижи-
мость и, используя поддельные удостовере-
ния личности и поддельные подписи, украсть 
право собственности. Наглое мошенничество 
с правом собственности на жилье, хотя и 

имевшее место в Онтарио, побудило Бюро по 
улучшению качества бизнеса (BBB), обслужи-
вающее материковую часть Британской Ко-
лумбии, выпустить предупреждение с 
предостережением для местных жителей. 
     "Мошенничество с правом собственности 
представляет угрозу для канадской индустрии 
недвижимости и является потенциальным 
риском для каждого объекта", - говорит прези-
дент и генеральный директор Симона Лис. 
     Бюро по улучшению качества бизнеса опуб-
ликовало пять советов, как не стать жертвой 
мошенников: 
     

 1. Рассмотрите возможность приобретения 
титульного страхования, которое может стать 
"единственным спасением" в случае мошен-
ничества. 
     2. По словам BBB, важно защищать личные 
данные, в том числе уничтожать документы с 
личной информацией, например, номерами 
банковских счетов. 
     3. Рекомендуется регулярно проверять кре-

дитные отчеты, чтобы выявить несанкциони-
рованные запросы. 
     4. Проверяя активность банковских счетов, 
следует также проверять кредитные карты, го-
ворит BBB. Иногда мошенники меняют ад-
реса, связанные с банковским счетом. Если 
счета не приходят вовремя или вообще не 
приходят, рекомендуется позвонить кредитору 
для выяснения обстоятельств. 
     5. Если предполагается, что мошенник ис-
пользовал чью-то личность, немедленно замо-
розьте на кредитные карты и банковские счета 
и сообщите в отделы по борьбе с мошенниче-
ством. 

Как не стать жертвами  
мошенников в сфере  

недвижимости в Канаде

      
     Федеральное правительство не смогло 
потратить десятки миллиардов долларов в 
прошлом финансовом году на обещанные 
программы и услуги, включая новое военное 
оборудование, доступное жилье и поддержку 
ветеранов. Федеральные ведомства винят 
целый ряд факторов в том, что в 2021-22 
годах не было выделено рекордное финанси-
рование на общую сумму 38 миллиардов дол-
ларов, включая задержки и сбои, вызванные 
пандемией COVID-19. Они также утверждают, 

что значительная часть средств остается до-
ступной на будущие годы. 
     Неизрасходованные средства также сыг-
рали большую роль в том, что в году, закон-
чившемся 31 марта 2022 года, дефицит 
бюджета либерального правительства ока-
зался меньше, чем ожидалось. Дефицит Ка-
нады составил $90,2 млрд - на $23,6 млрд 
меньше, чем было запланировано в бюджете. 
     Сумма в 38,2 миллиарда долларов, которая 
была зарегистрирована как неиспользованная 
в прошлом финансовом году, является новым 
рекордом по сравнению с предыдущим годом, 

когда она составляла 32,2 миллиарда долла-
ров. 
     Пандемия фигурировала в ответах и объ-
яснениях многих департаментов и ведомств, 
причем многие обвиняли COVID-19 в задерж-
ках. Одним из них было Министерство обо-
роны, которое сообщило о задержке в 
размере 2,5 миллиарда долларов в прошлом 
финансовом году. Большая часть этих денег 
не была потрачена из-за задержек в поставках 
нового военного оборудования, такого как пат-
рульные суда. 

     Департамент инфраструктуры, Канадский 
ипотечный и жилищный фонд и Департамент 
рыболовства, в состав которого входит Канад-
ская береговая охрана, также сообщили о за-
держках с различными капитальными 
проектами, в том числе по доступному жилью 
и широкополосному интернету. 
     Министерство по делам коренных народов 
Канады, которое не потратило 3,4 млрд. дол-
ларов, и Министерство по делам коренных на-
родов и северных территорий Канады, 
которое сообщило о просчетах в размере 2,2 
млрд. долларов. 

Вранье правительства Канады: какие 
обещания так и не были исполнены?

     Несмотря на то, что в последние недели 
федеральные политические лидеры исполь-
зуют острые выражения в стиле выборов, экс-
перты считают маловероятным, что выборы 
состоятся в 2023 году. Лидер консерваторов 
Пуальевр раскритиковал Трюдо в пятницу во 
время обращения к своей фракции перед воз-
вращением Палаты общин. 
     Премьер-министр Джастин Трюдо был ак-
тивен во время шестинедельных парламент-
ских каникул, он также периодически делал 
выпады в адрес лидера консерваторов Пьера 

Пуальевра и его недавнего заявления о том, 
что в Канаде "все кажется сломанным". 
     Тим Пауэрс из Summa Strategies сказал, что 
он не думает, что кто-то из лидеров сейчас 
жаждет выборов, несмотря на их недавние за-
явления. 
     "В этом году нет условий для выборов", - 
сказал он в интервью. 
     Пауэрс сказал, что либералы вряд ли будут 
добиваться нового мандата, поскольку над 
правительством нависла угроза экономиче-
ского спада в этом году.

Насколько реальны выборы  
в Канаде в 2023 году?

    "Выборы в этом году состоятся только в том 
случае, если Джастин Трюдо увидит, что для 
него существуют выигрышные условия", - ска-
зал Пауэрс. - "Я не думаю, что либералы пока 
готовы к проведению выборов". 
     Шаран Каур из SK Consulting согласилась с 

тем, что выборы в этом году маловероятны. 
Она считает, что консерваторы все еще будут 
использовать экономику, чтобы обвинить ли-
бералов и позиционировать себя как прави-
тельство в ожидании выборов.
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Канада - одна из наименее  
коррумпированных стран мира
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31 января – День рождения  

русской водки    
        

     Кто придумал поздравлять 
водку 31 января, неизвестно. Зато по-
нятно, откуда это пошло и почему это 
в корне неверно. 
     Один из великих мифов о водке гла-
сит, что ее крепость научно обосновал в 
своей докторской диссертации Дмитрий 
Менделеев. А поскольку защитил он ее 
31 января 1865 года, то и день рождения 
национального русского напитка как бы 
очевиден. Похоже, истоки этой легенды 
следует искать в книге Вильяма Похлеб-
кина «История водки» — там автор вос-
торженно описывает роль Менделеева 
и в обосновании крепости, и в закрепле-
нии самого термина «водка». Однако 
при этом Похлебкин не ссылается на 
первоисточники. 
     Мы бы и рады поверить писателю и 
кулинару на слово. Но есть нюанс. Труд 
Дмитрия Ивановича Менделеева, из-
данный в виде книги, и в самом деле на-
зывался «О соединении спирта с 
водой». Вот только о воздействии на ор-
ганизм сорокаградусного раствора в 
нем ни слова. Он исключительно про 
химию и чуть-чуть про физику. 

     На самом деле крепость «горячего 
вина» на Руси традиционно проверяли 
отжигом, после которого должна была 
остаться половина объема, — отсюда и 
название «полугар». Содержание спирта 
в напитке для прохождения такого теста 
составляла около 38%. В 1843 году этот 
стандарт возвели в статус закона. 
     Уже после появления спиртометров 
министр финансов Российской империи 
Михаил Христофорович Рейтерн предло-

жил округлить минимально допустимую 
крепость «горячего вина» до 40%. Это 
упрощало расчеты и повышало доходы 
государства: акцизы взымали в соответ-

ствии с градусами. Норму эту закрепили 
в «Уставе о питейных сборах», высо-
чайше утвержденном 6 декабря 1886 
года. Эту дату и следовало бы считать 
настоящим днем рождения водки, вот 
только «горячее вино» не было водкой и 
не называлось так. 
     «Горячее вино» производили методом 
дистилляции, так что оно сохраняло от-
тенки вкуса и запаха исходного продукта, 

как виски или самогон, и давало более 
мягкое опьянение, поскольку содержа-
щиеся в дистилляте масла замедляли 
усвоение алкоголя. 

     Когда в конце XIX века государство ре-
шило монополизировать производство 
«горячего вина», в качестве оправдания 
этого шага приняли стандарт, гаранти-
рующий чистоту продукта. Российские 
технологи разработали и ныне актуаль-
ный процесс производства: напиток 
предписывалось производить путем рек-
тификации и фильтровать через активи-
рованный уголь, что обеспечивало его 

высокую чистоту. 
     Монополия вступила в силу с 1 января 
1895 года. Вот он, настоящий день рож-
дения водки?      Похоже на то. Но тот 40-
градусный продукт, произведенный на 
казенных заводах, назывался «казенным 
вином». Нет, само слово «водка» было в 
ходу, причем издревле. Так называли 
различные настойки, изначально — ле-
карственные, а потом и все подряд. 
      Самое раннее официальное опреде-
ление водки в ее актуальном статусе нам 
удалось найти в энциклопедическом сло-
варе Брокгауза и Ефрона. Статья 1892 
года фиксирует, что «под названием 
водки подразумевают смесь обыкно-
венно винного (этилового) спирта (алко-
голя, см.) и воды, содержащую 
определенное количество первого, обык-
новенно 40% по объему (см. Спирто-
меры). Такая степень крепости 
продажной В. нормирована в России за-
коном». 
     Многочисленные источники утвер-
ждают, что официально за водкой в при-
вычном нам понимании это название 
закрепилось уже после революции, и 
ссылаются на ГОСТ 1936 года, зафикси-
ровавший этот факт. Но номер ГОСТа ни 
в одном из этих источников не указан. 
Самый же старый ГОСТ по поводу водки, 
который нам удалось найти, имеет номер 
239-41 и датирован 1 мая 1941 года. 
     Так что с днем рождения водки дело 

темное. Но народ отмечает его и 1 ян-
варя, и 31-го, и 1 мая, и во всякие другие 
дни года. 
 

Савва Сафонов 
В статье использованы материалы 

ресурса Меганорм, книги  
В. И. Похлебкина «История водки» 

На фото: Сибирь. 1834 год. 
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     ChatGPT побил исторический ре-
корд. Интеллектуальный чат-бот 
только что достиг самого быстрого 
роста в истории потребительских при-
ложений.  
     Согласно исследованию UBS, число 
ежемесячных активных пользователей 
ChatGPT достигло 100 миллионов в ян-
варе, что делает его самым быстрорасту-
щим потребительским 
интернет-приложением в истории. 
     В декабре у ИИ было всего 57 миллио-
нов пользователей по всему миру. 
     Аналитики UBS оценивают его общий 
адресуемый рынок в 1 триллион долла-
ров. 
     В настоящее время умный чат-бот 
ежедневно посещают 13 млн уникальных 
посетителей. 

     Чат-бот сумел нарастить свою поль-
зовательскую базу гораздо быстрее, чем 
популярные социальные сети, такие как 
TikTok или Instagram. 
     Для сравнения TikTok преодолел от-
метку в 100 миллионов ежемесячных 
пользователей через девять месяцев 
после запуска. 
     «За 20 лет с момента появления ин-
тернета мы не можем вспомнить более 
быстрого роста потребительских интер-
нет-приложений», — отмечают анали-
тики UBS.  
     С момента своего запуска 30 ноября 
умный инструмент «Спроси меня о чем 
угодно» стал популярным источником со-
ветов практически по любой теме и 
может выполнять такие сложные задачи, 
как отладка кода, проведение исследова-
ний и написание статей в приятном чело-
векоподобном тоне. 
     Инструмент OpenAI особенно заинте-
ресовал студентов. Многие из них пола-
гаются на то, что ИИ напишет за них 
задания, а преподаватели выстраи-
ваются в очередь за приложением, кото-
рое выявляет тексты написанные 
ChatGPT. 
      На сайте chat.openai.com есть бес-
платная версия ChatGPT, с которой 
можно поиграть. 
     Популярность бота привела к боль-
шим операционным расходам на вычис-
ления и данные для OpenAI, которые в 

прошлом году достигли почти полумил-
лиарда долларов. 
     Поэтому OpenAI ищет способы моне-
тизации технологии и недавно начала 
взимать плату в размере $20 в месяц, 
чтобы предложить крупным пользовате-
лям приоритетный доступ в периоды вы-
сокого спроса и более высокую скорость. 
     Хотя на iOS и Android появилось мно-
жество клонов ChatGPT, сам ChatGPT 
пока не является мобильным приложе-
нием. Но скоро это может измениться. 
     Чтобы поддержать рост своего сер-
виса, OpenAI также работает над прило-
жением для смартфонов. Создание 
приложения должно облегчить использо-
вание ChatGPT на мобильных устрой-
ствах и привлечь других пользователей, 
в том числе молодых людей, которые 
больше привыкли к смартфону, чем к 
компьютеру. 
     Новейший «революционный» чат-бот 

с искусственным интеллектом, обучен-
ный взаимодействовать с пользовате-
лями с расширенными возможностями, 
вызвал ажиотаж в мире технологий.  
     Мы на пороге крупной технологиче-
ской революции, которая изменит интер-
нет и мир в целом. 
     Известный под названием ChatGPT и 
созданный компанией OpenAI, он пред-
назначен для генерирования человекопо-
добных ответов на широкий спектр 
вводимых данных с помощью алгорит-
мов. 
  

Что происходит? 
 
     30 ноября прошлого года калифорний-
ская лаборатория искусственного интел-
лекта OpenAI (в числе основателей и 
инвесторов которой был Илон Маск) за-
пустила чатбот ChatGPT, основанный на 
нейросетевой языковой модели GPT-3.5. 
Это искусственный интеллект (ИИ) гене-
ративного типа, способный создавать 
новую информацию. 
     Сервис способен понимать человече-
скую речь, выстраивать с собеседником 
диалог, отвечать на сложные вопросы, 
спорить и отклонять неуместные во-
просы. 
     Основной задачей создателей чата 
было сделать его простым в использова-
нии, корректным и «человечным». Его 
обучали с помощью огромного количе-

ства текстов из интернета и системы Re-
inforcement Learning from Human Feed-
back (RLHF — обучение с 
подкреплением на основе обратной 
связи с человеком). Это значит, что спе-
циальные тренеры для ИИ проверяли от-
веты модели и общались с ней. 
     ChatGPT похож на человека», — ска-
зал Варун Майя, генеральный директор 
компании Avalon Labs, занимающейся 
разработкой программного обеспечения. 
«Он похож на человека, только у него 
есть все знания мира». 
     Пользователи могут попросить ИИ на-
писать эссе, стихи или сценарии, а также 
перевести или обобщить текст. Он также 
может отвечать на вопросы по широкому 
кругу тем или решать задачи по кодиро-
ванию. 
     Обладая обширными знаниями, Chat-
GPT может быть практически всем, что 
пожелает пользователь — он может 
взять на себя роль шеф-повара и предо-
ставить рецепты, составить бизнес-
планы для маркетологов, создать 
пресс-релизы для специалистов по свя-
зям с общественностью или дать совет, 
как психотерапевт. 
     «Это точно добавит много полезного 
для обычного человека», — говорит 
Майя. 
     Создатели ChatGPT предупреждают, 
что бот работает с ограничениями и 
ошибками. Например, сервис чересчур 

многословен и может генерировать прав-
доподобные, но не соответствующие 
действительности ответы. 
     Возможно, что пользователю придётся 
несколько раз переформулировать со-
общение, чтобы чат дал верный ответ. 
Также разработчики учили ChatGPT от-
клонять «опасные» вопросы — напри-
мер, пользователи Сети заметили, что 
бот отказывается отвечать на некоторые 
вопросы о политике России и Украины. 
     ChatGPT был запущен 30 ноября, а 
уже к 5 декабря — менее чем через не-
делю — он уже превысил миллион поль-
зователей, по словам генерального 
директора OpenAI Сэма Альтмана. 
     С тех пор термины «ChatGPT» и «Ope-
nAI» стали популярными поисковыми за-
просами в Google Trends как в Канаде, 
так и за ее пределами. 
     C нынешними возможностями Chat-
GPT является угрозой для многих работ-
ников. 
     «Я предвижу, что многие люди поте-
ряют работу, к сожалению. Это касается 
всех», — сказал Майя .-  «Ни одна про-
фессия «белых воротничков» не оста-
нется в стороне, даже музыканты», — 
добавил, что это может быть что угодно: 
написание контента, архитектура — 
вплоть до замещения генерального ди-
ректора компании. 
     ChatGPT восхищает и пугает пользо-
вателей Сети одновременно. Коммента-
торы беспокоятся, что в будущем 
нейросети, возможно, смогут выполнять 
за человека большую часть интеллекту-
альной работы. 
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      Американская компания Aptera Motors 
планирует запустить в производство свой 
трёхколёсный солнцемобиль в конце теку-
щего года, первые экземпляры будут иметь 
фиксированную комплектацию Launch Edi-
tion с запасом хода на одной зарядке в 643 
км, а встроенные в кузов солнечные панели 
будут давать дополнительно до 64 км про-
бега в сутки. 
     Компанию Aptera Motors со штаб-кварти-
рой в солнечном городе Сан-Диего (США, 
штат Калифорния) основали предпринима-
тели Крис Энтони, Стив Фамбро и Майкл 
Джонсон, причём для Энтони и Фамбро это 
уже второй стартап с именем Aptera, пер-
вый оказался неудачным и прогорел, но 
идея инновационного трёколёсного элек-
тромобиля выжила и дополнилась солнеч-

ными панелями. Теперь Aptera — это солн-
цемобиль, его первый прототип компания 
показала в 2019 году, в 2020-м начала 
приём заказов. 
     Дата начала производства солнцемо-
биля Aptera несколько раз менялась, сей-
час компания находится на финальной 
стадии его разработки, производство 
должно начаться в конце этого года на 
собственной фабрике в Сан-Диего, при 
условии получения не менее 50 млн долла-
ров дополнительных инвестиций. Пред-
ставленная на днях версия Launch Edition 
пойдёт в производство первой, её тираж со-
ставит около 5000 экземпляров, далее 
будут предложены несколько модифика-
ций, в перспективе компания хочет выпус-
кать по 20 000 солнцемобилей в год на 
восьми сборочных фабриках по всему 

миру. На данный момент на Aptera собрано 
более 40 000 заказов. 
     Солнцемобиль Aptera будет стоить от 25 
900 до 46 000 долларов в зависимости от 
модификации, в планах значатся передне- 
и полноприводные версии и четыре вари-
анта батареи — на 250, 400, 600 и 1000 
миль пробега на одной зарядке (402, 643, 
965 и 1609 км соответственно), ёмкость не 
указана. Цена версии Launch Edition тоже 
не указана, но в разделе FAQ (часто зада-
ваемые вопросы) сайта Aptera есть цена 
регулярной версии с запасом хода в 400 
миль — 29 800 долларов. 
     Общая площадь вживлённых в кузов 
солнечных панелей — 3 м2, при хорошем 
солнечном освещении они дают до 64 км 
дополнительного пробега в сутки, что в тео-
рии позволяет вообще не подключать солн-
цемобиль к розетке. Тем не менее Aptera 
Motors снабдила свою машину функцией 
быстрой зарядки (максимальная мощность 
— 60 кВт, в будущем обещают 100 кВт) и 
хочет использовать сеть зарядных терми-
налов Tesla — соответствующее соглаше-
ние будет скоро подписано. 
      Aptera будет сертифицирован как мото-
техника с автомобильными органами 
управлениями, при этом компания обещает 
достаточно прочный кузов, способный 
обеспечить высокий уровень пассивной 
безопасности. Кузов изготовлен из несколь-
ких крупных формованных композитных 
сэндвич-панелей, усиленных карбон-кевла-
ром. Вместо краски будут предлагаться не-
сколько вариантов цветной плёнки. 

Габаритная длина Aptera — 4,55 мм, ши-
рина — 2,23 м, высота — 1,4 м, колёсная 
база — 2,82 м, дорожный просвет — 13 см. 
Штатная размерность шин — 195/50 R 16. 
В виде опции заявлен оффроудный пакет с 
более крупными «зубастыми» шинами и 
увеличенным до 18 см дорожным просве-
том. Заявленный коэффициент аэродина-
мического сопротивления сх со 
стандартными шинами — 0,13. 
     Силовая установка Aptera Launch Edition 
состоит из трёх мотор-колёс, их мощность 
не указана, но известно, что до 60 миль/ч 
(96,56 км/ч) солнцемобиль может разо-
гнаться за 4 с, максимальная скорость — 
101 миль/ч (162,5 км/ч). 
     Салон рассчитан строго на двоих. Объём 
багажника — 920 л, его большую погрузоч-
ную площадь можно использовать как ос-
нование для палатки, есть все 
необходимые крепления. Вместо руля уста-
новлен усечённый штурвал без верхней 
части обода. На передней панели есть 
мультимедийный и приборный экраны. В 
оснащение входят две фронтальные по-
душки безопасности, климат-контроль, 
аудиосистема (четыре громкоговорителя и 
сабвуфер), два USB-порта, две камеры зад-
него вида и два парковочных сонара. 
     Пожелаем компании Aptera Motors удачи, 
ведь альтернатив у американского солнце-
мобиля очень мало — работающие в том 
же жанре европейские стартапы Lightyear и 
Sono Motors находятся на грани выжива-
ния. 

ч е т ы р е  к о л е с а Aptera Launch Edition:  
похожий на НЛО солнцемобиль  

показан в серийном виде
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     Дебют очередного концепта из «сфери-
ческой» серии – на этот раз купеобразного 
кроссовера со скруглёнными линиями со-
стоялся 26 января. 
     Немецкая марка открыла концептуаль-
ное семейство «Sphere» в 2021 году: 
именно тогда Audi показала большой седан 
Grandsphere (предполагается, что он соста-
вит конкуренцию Mercedes-Benz EQS), а 
также роскошный двухместный родстер 
Skysphere с раздвижным кузовом. В про-
шлом году был представлен минивэн Audi 
Urbansphere с распашными задними две-
рями. Теперь компания готовится к презен-
тации ещё одной новинки «сферической» 
серии – купеобразного кроссовера Audi Ac-
tivesphere. 
     Пока что производитель официально не 
рассекретил внешность нового шоу-кара. 
Зато он щедро распространяет тизеры, по-
догревая интерес к новинке, которая в ста-
тусе концепта дебютирует уже через пару 
дней, 26 января. В середине прошлого ме-
сяца Audi показала вид сверху на Active-
sphere: видна была, в частности, 
стеклянная панорамная крыша, «мускули-
стые» формы и пара светящихся логотипов 

в виде четырёх колец – на передней части 
и на корме. Позже появился скетч SUV в 
профиль, демонстрирующий солидный кли-
ренс и большие колёса. 
Недавно компания опубликовала затемнён-
ный снимок силуэта автомобиля в про-
филь, который позволил рассмотреть 
покатую крышу и короткие свесы шоу-кара. 
Теперь Audi поделилась новыми тизерами, 
рассекречивающими Activesphere «по ча-
стям». Так, на снимках запечатлена корма 
концепта: видны расположенные горизон-
тально задние фонари, которые соединены 
между собой тонкой светящейся полосой. 
Под ней по центру находится красный лого-
тип бренда, выше располагается покатая 
багажная дверь кроссовера. Частично 
видно и выступающую нижнюю часть бам-
пера. 
     Ещё на одном снимке запечатлена ка-
мера заднего вида: их разместили на месте 
традиционных боковых зеркал. На узком 
элементе черного цвета с серебристой бо-
ковиной также видна эмблема немецкой 
марки. На этом же кадре виден красный 
салон концептуального кроссовера. Этот 
же яркий цвет присутствует в оформлении 
руля, который имеет форму прямоуголь-

ника со скруглёнными углами. При этом, 
едва проглядывающая передняя панель 
оформлена в тёмных тонах. 
     Информации о «начинке» будущего шоу-
кара пока нет. Вероятно, технические дан-
ные будут рассекречены совсем скоро, в 
ходе презентации концептуального кроссо-
вера. Напомним, в основе минивэна Audi 
Urbansphere лежит модульная платформа 
PPE (Premium Platform Electric), его осна-
стили 400-сильной двухмоторной установ-
кой, максимальный крутящий момент – 690 
Нм. Ёмкость тяговой батареи равна 120 
кВт*ч, а запас хода на одной зарядке – 750 
км (по циклу WLTP). 
     Известно, что Activesphere станет чет-

вёртым концептом и завершит «сфериче-
скую» серию, разработанную Audi ещё в 
2021-м. Все концепты созданы для де-
монстрации особенностей будущего ди-
зайна и технологий бренда, однако у них 
имеются «серийные перспективы». Так, 
ранее Kolesa.ru сообщал о том, что про-
изводство минивэна Audi по мотивам Ur-
bansphere могут наладить в Китае, а седан, 
созданный «с оглядкой» на Grandsphere, в 
будущем может стать преемником A8. Не 
исключено, что модельную линейку в даль-
нейшем пополнит и новый купеобразный 
кроссовер, созданный по образу Active-
sphere. 

На фото: Эскиз Audi Activesphere

Audi дразнит новыми тизерами Active-
sphere в преддверии скорой премьеры

 
     Небольшому SUV прочат легкий рестай-
линг, кроме того, ему могут перетряхнуть 
комплектации. 
     В актуальной гамме Chevrolet две мо-

дели с именем Trailblazer: с 2019 года это 
не только рамный внедорожник, но и ком-
пактный паркетник с несущим кузовом. Де-
бютным рынком для последнего стал 
Китай, но там кросс с треском провалился, 

так что в прошлом году местное предприя-
тие SAIC-GM сняло его с производства (за 
все время присутствия SUV в КНР было 
реализовано около 10 000 единиц). А вот в 
Корее выпуск и продажи модели продол-
жаются, оттуда кроссовер также постав-
ляют в США, Канаду и некоторые страны 
Юго-Восточной Азии. И скоро такой Trail-
blazer обновится: об этом сообщает амери-
канский блог GM Authority со ссылкой на 
собственные источники. По данным ре-
сурса, премьера модернизированного пар-
кетника намечена на 8 февраля. 
     Фото посвежевшего Chevy Trailblazer 
пока нет – даже в камуфляже. GM Authority 
предполагает, что кроссу слегка подправят 
внешность (видимо, речь о подретуширо-
ванных бамперах, решетке и оптике), плюс 

расширят палитру цветов кузова. В салоне 
может появиться новая мультимедиа-си-
стема. Ну и еще, возможно, пересмотрят 
наполнение комплектаций. 
Что же касается техники, то, например, в 
Штатах паркетник вполне может лишиться 
младшей бензиновой «турботройки» 1.2 
(139 л.с.), как это произошло в Корее: на 
производственной родине Trailblazer сего-
дня представлен лишь с трехцилиндровым 
турбомотором 1.3 мощностью 156 л.с., ко-
торый работает в паре с вариатором или 
девятиступенчатым «автоматом». Такой 
кросс бывает с передним или полным при-
водом (американский SUV с 1.2T – исклю-
чительно переднеприводный). 
На фото: Нынешний Chevrolet Trailblazer, 

внедорожная версия Activ 

Кроссовер Chevrolet Trailblazer  
готовится к обновлению: известна 

дата премьеры
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     Свечи, конфеты, лепестки роз… 
Если вы стремитесь разнообразить сце-
нарий вашего вечера 14 Февраля, пода-
рите возлюбленной или возлюбленному 
подписку на самое романтическое ТВ 
eTVnet! И тогда ваша программа празд-
ника будет дополнена просмотром жар-
ких фильмов и горячих сериалов из этой 
подборки, составленной специально к 
празднику нашими друзьями в интерак-
тивном ТВ eTVnet! Дарите eTVnet, смот-
рите его сами и получайте 
неограниченное удовольствие с не-
ограниченным доступом к 200 кана-
лам в прямом эфире и в записи, а 
также в самому большому, нет, про-
сто огромному архиву фильмов, пе-
редач, сериалов, которые можно 
смотреть без рекламы… Вы же не хо-
тите, чтобы романтическое настроение 
вечера было прервано навязчивыми 
рекламными роликами…  
     Есть вопросы? Будьте смелее 
в этот вечер - наберите телефон 
нашей службы поддержки +1 (855) 
251-65 45 и задайте любые вопросы 
о сервисе! Быть может, наши сотруд-
ники и не Купидоны, но после разговора 
с ними вы полюбите наш сервис!  Под-
писывайтесь и смотрите 14 (!) дней 
бесплатно… 
 
День слепого  
Валентина 
     Максим Виторган, Марк Богатырев, 
Олеся Судзиловская, Александр Яценко, 
Марина Петренко и Роман Мадянов - в 
романтической комедии "День слепого 
Валентина" на eTVnet! 
     В любых отношениях случаются кри-
зисы. Самый романтичный день в году 
приготовил героям серьезные испыта-
ния. Найдут ли они в себе силы спра-
виться? Или испугаются и разойдутся? 
Фильм о том, что настоящая любовь спо-
собна победить все, даже если стрела 
Амура случайно попала не туда. 
 
Плюс один 
     Маше немного "за тридцать", она - ли-
тературный переводчик и полностью по-
гружена в свою серьезную работу, 
общаясь с окружающими только по мере 
необходимости. Однажды мама Маши 
предлагает дочери поработать сопровож-
дающим переводчиком у знаменитого 
английского постановщика кукольных 
шоу. Этот развязный тип, который всюду 
ходит с куклой на руке, и который то и 
дело устраивает своей переводчице не-
безобидные розыгрыши, поначалу про-
изводит на Машу малоприятное 
впечатление. Том существует как бы в 
двух лицах: он постоянно находится в 
диалоге с "маппетом" Дигги, хотя на 
самом деле это диалог - с самим собой. 
Но работа есть работа, и Маше прихо-
дится сопровождать Тома с утра и до 
вечера. 
 
Озабоченные,  
или Любовь зла 
     Простая девушка из Екатеринбурга 
Саша Гвоздикова, осознав, что в жизни 
нужно что-то менять, уезжает в Москву, 
бросив скучную работу и женатого лю-
бовника. 
     Она пишет рассказы и мечтает, чтобы 
их опубликовали, но переоценивает свой 

писательский талант. Вместе с Сашей в 
Москве живут две ее лучшие подруги из 
Екатеринбурга, Катя и Алена. Сюжет ис-
тории, снятой одновременно и смешно, и 
лирично, вертится вокруг этих троих де-
вушек, которые пытаются найти себя в 
столичной жизни и в отношениях. 
 

Закон сохранения 
любви 

     Аспирантка биологического факуль-
тета Соня Майорова увлечена наукой и 
особенно своей специализацией - бабоч-
ками. На свою личную жизнь, как и на 

свою внеш-
ность, 

С о н я 
давно мах-
нула рукой. 
Все меняется в 
тот день, когда в универси-
тете появляется новый аспи-
рант Эдуард. Декан 
факультета приставляет ему 

в помощь Соню в надежде, что "куколка", 
наконец, превратится в "бабочку". Соня 
влюбляется без памяти. Она пишет за 
Эдуарда диссертацию и летит в другой 
город, чтобы поздравить его с днем рож-
дения. Но Эдуарда в городе нет, мест в 
гостиницах города тоже, и Соне не оста-
ется ничего другого, как только коротать 
время в компании местного таксиста 
Геры. 
 

Нежность 
     В случайной командировке она встре-
чает мужчину своей мечты и так же не-
ожиданно теряет его. Елена продолжает 
искать его всеми доступными и недоступ-
ными способами. В ход идет все - логика, 
эзотерика, помощь подруг, знакомство с 
новым мужчиной, поездка на ретрит и 
много всего другого. Она идет вперед, 
бежит, сломя голову, ошибается, падет, 
набивает шишки, но бежит, верит, желает 
и в итоге добегает до пункта назначения. 
И на этом непростом пути в поисках 
любви, возможно, обретает главное - 
себя. 
  

Он - дракон! 
     По мотивам романа Сергея и Марины 
Дяченко "Ритуал". В прошлом остались 

родные, жених. Теперь только каменный 
плен в компании прекрасного Армана. Но 
кто он, и как оказался на острове? 
     В разгар свадьбы княжну Мирославу 
похищает дракон и уносит в свой замок 
на острове. Мира поймет это слишком 
поздно: любовь к нему, человеку-дра-

кону, откроет ей горь-
кую истину - 
л ю б и т ь 

страшно. 
 

 

 
 
 
 

 

 
Саранча  

     У них не было ничего общего: Артем - 
простой парень из провинции, работяга и 
поэт. Лера - столичная штучка, чью жизнь 
распланировали родители. Но баналь-
ный курортный роман оборачивается об-
жигающей страстью, которая ломает 
судьбы. И хотя Лера выходит замуж за 
друга отца, а Артем назло женится на бо-
гатой даме постарше, их безумное влече-
ние рушит все барьеры. Жажда плоти 
невыносима, и для приговоренных друг к 
другу любовников уже не существует ни 
правил, ни опасности, ни страха. И когда 
разрушительная страсть обагряется кро-
вью, они уже не в силах остановиться. 
 

Любовь без размера  
     Маше за тридцать. Съемная квартира, 
ни мужа, ни детей, ни любовника. Еще 
несколько лет назад она покоряла 
Москву и блистала на сцене, но годы 
идут, а тело не молодеет, да и размеры 
оставляют желать лучшего. Судьба в 
лице "бывшего" уносит ее к подножью 
Эльбруса, где Маша встречает старых 
знакомых и новые большие чувства. 
 
 

 
Казанова 

    Москва, 1978 год, канун Олимпийских 
игр. В Советском Союзе зарегистриро-
вано несколько случаев мошенничества, 
жертвами которого стали женщины "с по-
ложением в обществе". Приметы пре-
ступника потерпевшие описывают 
одинаково: обаятельный, интеллигент-
ный мужчина средних лет, с легкостью 
втирается в доверие. После попытки са-
моубийства заместителя председателя 
райисполкома за расследование резо-
нансного дела берется профессиональ-
ный сыщик - капитан милиции Шмаков и 
старший лейтенант милиции Полина 
Новгородцева.   

 
Неадекватные люди 2 
    Кристина живет с Виталием тихой 
семейной жизнью, но ее саркастиче-
ский взгляд на мир не совпадает с 
идеалами Виталия. Пока она зани-
мается домашними делами, он все 
больше времени уделяет работе, и Кри-
стина начинает подозревать, что это 
как-то связано с появлением в офисе его 
молодой помощницы Сони. 

 
Свадьба  

     Как только Глеб объявляет о по-
молвке, его мать Ярослава прони-
кается к потенциальной жене сына 

недобрыми чувствами. Девушка кажется 
будущей свекрови неряшливой, не-
скромной, безвкусно одетой. Глядя 
на нее, Ярослава даже начинает 
думать, что та употребляет нарко-
тики.   
  

Про любовь 
     В жизни Любы наступила чер-
ная полоса: в один день она 
осталась без жилья, работы и 
любимого. Но мир не без добрых 

людей - Люба находит приют в доме у 
экстравагантной пожилой женщины Ады, 

а вскоре и получает выгодное предложе-
ние по работе. Но, чтобы занять место 
журналиста в городской газете, Люба 
должна пойти на обман.   
 

Стюардесса 
     Светлана - стюардесса. Она уже год в 
разводе из-за измены мужа, одна воспи-
тывает сына Матвея. Но при этом вынуж-
дена летать вместе со своим бывшем 
мужем - пилотом Антоном и его новой де-
вушкой - стюардессой Ольгой. Однажды 
судьба сталкивает ее с бизнесменом 
Владимиром. Света и представить не 
может, что именно этому скандальному 
пассажиру она вскоре окажется обязана 
самым дорогим, что у нее есть. 
 

Встреча 
     Она переживает непростой период. 
Работа больше не приносит ей удоволь-
ствия, а муж, кажется, перестал обра-
щать на нее внимание. Единственное, 
что приносит радость девушке, - это ма-
ленькая дочь, на которую у нее, к сожа-
лению, не хватает времени из-за завала 
на работе. Прежняя ее жизнь перево-
рачивается с ног на голову после встречи 
с молодым ученым-историком. 
  

смотрим тв 

 
     Количество новых листин-
гов в январе достигло самого 
низкого уровня с конца 90-х 
годов. В то время как количе-
ство выставляемых домов сни-
зилось почти во всех ценовых 
диапазонах, темпы снижения 
были выше в категории недоро-
гого жилья.    

     В то же время, активность 
продаж замедлилась по сравне-
нию с высокими уровнями, заре-
гистрированными в прошлом 
году, но осталась в соответствии 
с долгосрочными тенденциями.     
Однако в структуре продаж про-

изошел сдвиг, так как категория 
отдельно стоящих домов соста-
вила лишь 47% от всех продаж. 
     «Высокие кредитные ставки 
заставляют многих покупателей 
искать более доступное жилье 
на нашем рынке», — сказала 
главный экономист CREB® Анн-
Мари Лурье. -  «Однако более 
высокие ставки, вероятно, также 
препятствуют некоторой актив-
ности на рынке, влияющей на 
рост предложения недорогих 

домов. Это вызывает различные 
условия на рынке жилья в зави-
симости от ценового диапа-
зона». 
     Запас инвентаря в январе со-
ставил всего 2451 единицу 
жилья, что на 43% ниже, чем 

долгосрочные тенденции за 
месяц. Хотя общий уровень за-
пасов немного ниже, чем в ян-
варе прошлого года, 
существуют значительные раз-
личия в зависимости от цено-
вого диапазона. Запас домов 
стоимостью менее $500,000 
снизился почти на 30% по 
сравнению с прошлым годом, в 
то время как запас домов с це-
нами выше этого уровня увели-
чился. 

     Хотя условия на рынке не 
такие жесткие, как в прошлом 
году, более низкие уровни пред-
ложения препятствуют значи-
тельному сдвигу в сторону 
сбалансированных условий, и 
цены даже немного подросли по 

сравнению с прошлым 
месяцем, остановив се-
мимесячный спад цен. По 
состоянию на январь ба-
зовая (эталонная) цена 
достигла $520,900, что на 
5% выше, чем в январе 
прошлого года, но все 
еще значительно ниже 
максимума мая 2022 года 
в $546,000. 
 

Данные по Калгари:

Предложение более дешевого жилья  
остается низким в январе

недвижимость

C
a 
l 
g
a
r
y Татьяна  Шаламова  

риэлтор

Всего Продаж                         Январь 2022 – 2,004         Январь 2023 – 1,199 
Всего Листингов                    Январь 2022 -  2,626         Январь 2023 - 2,451 
Месяцев Запаса                     Январь 2022 - 1.31            Январь 2023 - 2.04 
Дней на Рынке                       Январь 2022 - 44               Январь 2023 - 42 
Бенчмарк (Базовая) Цена      Январь 2022 - 495,300      Январь 2023 - 520,900

14 горячих фильмов на вечер 14 февраля

Т ат ь я н а  Ша л ам о в а :  4 0 3  -  8 6 0  -  7 3 7 8
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е В Канаде закрывается компания, 
производившая первую  

растительную вакцину от COVIDПомогает ли обновление молодой 
кровью организму стареть  

медленнее?
     Результаты исследования, опубликованного 
в журнале Nature Cell Biology, показали, что 
введение молодой крови в стареющий орга-
низм помогает ему обновиться и окрепнуть. 
Сердце начинает биться сильнее, мышцы 
укрепляются, а мыслительные процессы об-
остряются. 
     Доктор Пассеге из Медицинского центра 
Ирвинга Колумбийского университета предпо-
ложила, что лучшим способом омоложения 
будет воздействие на саму систему кроветво-
рения. 
     «Кровеносная система стареющего чело-
века — вектор для множества белков, цитоки-
нов и клеток, способствующих многим 
негативным последствиям для организма, — 
говорит доктор Эммануэль Пассеге, директор 

Инициативы по стволовым клеткам в Меди-
цинском центра Ирвинга Колумбийского уни-
верситета. — Кровь 40-летнего человека, 
введенная 70-летнему, оказывает влияние на 
здоровье, а возможно, и на продолжитель-
ность жизни». 
     Доктор Пассеге и ее аспирант Карл Мит-
челл обнаружили, что применение препарата, 
уже зарегистрированного для терапии ревма-
тоидного артрита, оказывало омолаживающее 
действие на мышей, а также влияло на крове-
творение. 
     «Эти результаты означают, что такие под-
ходы оправдали себя в поддержании более 
здорового кроветворения в пожилом воз-
расте», — сказал Митчелл. 

     После 24 лет работы квебекский произво-
дитель медикаментов, выпускавший канад-
скую вакцину COVID-19 и другие 
растительные препараты, прекращает свою 
деятельность. Материнская компания Mit-
subishi Chemical Group объявила в четверг, что 
планирует закрыть Medicago Inc. со штаб-
квартирой в Квебеке "в установленном по-
рядке, в соответствии с местными законами и 
правилами". Medicago, которая начала свою 
деятельность в Квебеке в 1999 году, называет 
себя "одним из немногих" производителей в 
мире, способных разрабатывать как вакцины, 
так и препараты моноклональных антител, ко-
торые используются для профилактики и 
лечения широкого спектра заболеваний, вклю-
чая рак, болезнь Крона, артрит, рассеянный 

склероз и COVID-19. 
     В прошлом году Министерство здравоохра-
нения Канады одобрило вакцину COVID-19 на 
растительной основе компании Medicago, 
Covifenz, для взрослых в возрасте от 18 до 64 
лет. Вакцина должна была вводиться в двух 
дозах, и клинические испытания показали ее 
71-процентную эффективность в предотвра-
щении заражения COVID-19. 
     Medicago готовилась к запуску коммерче-
ского производства вакцины, но в пятницу ее 
материнская компания объявила о прекраще-
нии всех операций, ссылаясь на изменения на 
рынке вакцин от COVID-19, мировой спрос на 
вакцины COVID-19 и "проблемы Medicago при 
переходе к коммерческому производству" 

Почему зимой нужно есть  
продукты яркого цвета

     Зимой, во время холодов и короткого све-
тового дня, настроение у большинства людей, 
как правило, становится хуже. Причиной 
этому становится недостаток солнечного 
света, который является природным антиде-
прессантом. Однако улучшить настроение 
зимой можно, добавив в повседневный ра-
цион продукты яркого цвета, считают эндокри-
нологи и диетологи. 
     По их словам, для улучшения настроения 
в рацион нужно обязательно включить яркую 
еду, в частности, фрукты и овощи: болгарский 
перец, красные томаты, зеленый маш, оран-
жевые морковь, хурму, мандарины и прочие. 
     Продукты красного, желтого и оранжевого 
цветов в вашей тарелке будут возбуждать ап-
петит и улучшать эмоциональный фон. А еда 
зеленых оттенков ассоциируется со свеже-
стью и успокаивает нервную систему. Для раз-
нообразия вкуса добавляйте в блюда 

различные специи и чеснок, что также улуч-
шит аппетит, считают специалисты 
     Врачи также напомнили, что зимой орга-
низм нуждается в потреблении большего ко-
личества калорий, питательных веществ и 
витаминов. Калорийность, по словам экс-
перта, можно повысить за счет жиров, содер-
жащихся в растительных маслах. При этом 
предпочтительны нерафинированные расти-
тельные масла, содержащие бета-ситостерин 
(вещество растительного происхождения, по-
хожее по структуре на холестерин, но без-
опасное и даже полезное для сосудов) и 
витамин Е. Такие масла можно добавлять, на-
пример, в салаты и каши. 
     Кроме того, питаться зимой нужно четыре-
пять раз в день, но небольшими порциями, а 
также обязательно пить достаточное количе-
ство жидкости, при этом питье должно быть 
теплым.

Либералы планируют отложить 
введение этого важного закона  

до 2024 года
      Канадцы, единственным заболеванием ко-
торых является психическое расстройство, не 
будут иметь права на медицинское ассистиро-
вание смерти еще год в соответствии с зако-
нодательством, представленным в четверг в 
Палате общин. Министр юстиции Дэвид Ла-
метти представил законопроект, предусматри-
вающий отсрочку на расширение права на 
медицинскую помощь в уходе из жизни до 17 
марта 2024 года. 
     "Нам нужно быть благоразумными. Мы 
должны двигаться шаг за шагом, убедившись, 
что специалисты, канадское общество в 
целом осознали этот шаг", - сказал Ламетти 
журналистам. 
     Либеральное правительство согласилось 
расширить право на получение помощи в 
новой версии закона об оказании помощи при 
смерти в 2021 году после того, как сенаторы 
внесли поправки в законопроект. Сенаторы 

утверждали, что исключение людей с психи-
ческими заболеваниями нарушит их права. 
Федеральные представители заявили, что за-
держка позволит правительству получить 
больше времени для разработки практических 
стандартов для оценки более сложных запро-
сов об оказании помощи при смерти. Эти стан-
дарты должны будут адаптировать 
провинциальные и территориальные регули-
рующие органы, и этот процесс, как ожида-
ется, пройдет в марте. 
     Исполнительный директор правозащитной 
организации Dying With Dignity Canada Хелен 
Лонг в своем заявлении отметила, что лише-
ние людей с психическими расстройствами 
доступа к помощи при смерти является "дис-
криминацией и увековечивает стигму, что они 
не способны принимать решения о собствен-
ном медицинском обслуживании". 

Эндокринологи: можно ли  
при диабете есть картофель

     Картофель обладает средним гликемиче-
ским индексом, к тому же продукт является 
крахмалистым, а крахмал, как известно, не ре-
комендуется употреблять больным диабетом. 
В то же время, картофель является неотъем-
лемой частью рецептов многих блюд. Так 
можно ли употреблять его при диабете? 
     Как отмечают эндокринологи, в картофеле 
есть и полезные, и вредные вещества. К по-
лезным относятся микроэлементы, витамины 
и аминокислоты, которым он богат. Вредным, 

как было сказано выше, считается крахмал - 
он провоцирует повышение уровня глюкозы в 
крови. 
     По мнению врача, людям с диабетом можно 
употреблять картошку, но стоит учитывать ряд 
ограничений. Например, разовая порция 
блюда из картошки не должна быть больше 
200 граммов, а есть картофель тем, к кого ди-
агностирован сахарный диабет, нужно не 
более двух раз в неделю, причем в отварном 
или тушеном виде.

Как самостоятельно определить 
рак

     В некоторых случаях человек может сам 
определить у себя рак. Речь идет об опухолях 
на молочных железах, коже и слизистой рта. 
     По словам онкологов, когда такая опухоль 
выходит за пределы первой стадии, ее можно 
заметить визуально. 
     Существуют также и общие симптомы: бес-
причинное снижение веса, утомляемость, про-
блемы с пищеварением, кашель, отдышка, 
снижение уровня гемоглобина, болевые ощу-

щения в разных частях тела. 
     При возникновении подобных симптомов 
врачи рекомендуют обратиться к терапевту, 
который назначит необходимый спектр иссле-
дований. 
     Кроме того, для профилактики рака необхо-
димо проходить регулярные обследования, в 
том числе скрининг на выявление бессимп-
томных опухолей, ранних стадий болезни и 
предраковых заболеваний.

Ученые нашли способ омолодить 
сердце

     Ученые из Бристольского университета вы-
яснили, что введение варианта одного из 
генов, обнаруженного у долгожителей, может 
обратить вспять снижение функции сердца и 
уменьшить его биологический возраст на 10 
лет. Исследование опубликовано в журнале 
Cardiovascular Research. 
     Изучая геном долгожителей, биологи обра-
тили внимание, что у них особенно часто 
встречается вариант одного из генов. А что 
если ввести его пожилым, страдающим сер-
дечно-сосудистыми заболеваниями? Такой 
эксперимент был сделан на мышах. 

     Оказалось, что однократное введение му-
тантного гена останавливало у животных ухуд-
шение функции сердца, обращало вспять 
многие признаки его старения. 
     Затем ученые провели в лаборатории экс-
перименты с клетками пожилых пациентов с 
тяжелыми заболеваниями, многие из которых 
перенесли трансплантацию сердца. Введение 
мутантного гена в эти клетки привело к их омо-
ложению. 
     Ученые надеются, что это открытие позво-
лит разработать новый вид терапии для 
людей с сердечной недостаточностью.

Избавиться от "несжигаемого 
жира" на животе помогут  

два продукта
     Вес уходит, а живот - нет. Такая ситуация 
знакома многим. Между тем, достаточно часто 
проблема отсутствия плоского живота (или 
"несжигаемого жира") связана со вздутием, 
при этом лишних килограммов у человека 
меньше, чем кажется, объясняют диетологи.  
Специалист отметила, что вздутие живота 
происходит из-за задержки жидкости (ее про-
воцируют соль, колбаса, консервированные 
продукты, картошка фри в рационе), исполь-
зования заменителей сахара (речь про сахар-
ные спирты: сорбит, ксилитол, лактитол), 
непереносимости многих видов молочных 
продуктов, гормональных изменений и так 
далее. 
     Суть в том, что порой для того, чтобы обре-
сти стройную фигуру с плоским животом, до-
статочно решить проблему вздутия живота. В 
связи с чем специалисты посоветовали обра-
тить внимание на такой продукт, как имбирь. 
     “Имбирь улучшает моторику желудочно-ки-
шечного тракта, ускоряет опорожнение же-
лудка. Частой причиной вздутия является 
замедленное опорожнение желудка", - пишут 
врачи в Telegram со ссылкой на результаты ис-
следований, в том числе опубликованных в 
European Journal of Gastroenterology & Hepa-

tology. 
     Специалисты советуют готовить себе чай 
на основе корня имбиря и лимона (можно за-
менить апельсином). 
     Нужно взять кусочек корня имбиря (около 
2.5-5 см), помыть его, очистить от кожуры и на-
тереть на терке. Поместите имбирь в большую 
кружку и залейте кипятком. Оставить насто-
яться на 10-15 минут, а затем добавить кусо-
чек лимона или апельсина. 
     Напиток при употреблении не должен об-
жигать горло: оптимальная температура - не 
более 60 градусов. 
     В редких случаях имбирь вызывает неболь-
шие побочные эффекты, такие как изжога и 
дискомфорт в животе. 
     "Не пейте такой чай, если замечаете непри-
ятные симптомы после его употребления", - 
предупредили диетологи, отметив, что "есть 
также опасения, что имбирь может замедлять 
свертывание крови". 
     Это может быть потенциально опасно для 
людей, принимающих антитромбоцитарные 
препараты или антикоагулянты. Если есть 
такая проблема, то перед употреблением на-
питка рекомендуется проконсультироваться со 
своим лечащим врачом.
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     Наконец-то, в последнее время мы 
начали уделять внимание детям, кото-
рые не могут выдержать нагрузку в 
школе и не потому, что ни не могут с ней, 
справится, а потому, что существует 
такое состояние как «сенсорная депри-
вация» 
     Есть или не есть?  
     Вы замечали, что есть дети, которым 
нужно обязательно что-то пожевать, и 
часто в школьных условиях это - кончик 
карандаша (некоторые дети умудряются 
обгрызть до основания), в наше время 
дети ели мел, и это происходило и не 

только потому, что кальция не хватало, 
им нужно было ощущения, что они жуют. 
Таким образом происходило расслабле-
ние и сосредоточение на новой задаче. И 
конечно, дети могут быть элементарно 
голодны в этот момент, потому что не ус-
пели съесть свой завтрак, - и это тоже 
может быть причиной того, почему они не 
могут сосредоточиться на задачах в 
классе. Конечно, иметь жующих в классе 
детей - не самое приятное зрелище, и 
можно в качестве альтернативы предло-
жить мятную конфету, чтоб помочь ре-
бенку сосредоточиться вместо того, 
чтобы кричать, чтоб не жевал карандаш 
и не крутился. 
 
Яркий свет 
     Мы все с вами по-разному реагируем 
на СВЕТ. Но, к сожалению, в школьной 
обстановке свет всегда один и тот же – 
яркий и монотонный. Не удивительно, 
что в конце дня у детей появляются раз-
дражение и желание закрыть глаза. Не у 
всех, конечно. Мой муж любит работать 
при свете ночника. Серьезно, без шуток, 
а мне нужна полная иллюминация, иначе 
я не могу сосредоточиться. И всякий раз, 
когда я включаю в офисе свет на 100%, 
он возмущается - как можно так рабо-
тать! Будучи родителями, вы не раз, на-
верное, говорили свои детям – включи 
свет, а то глаза испортишь, - но, как вы-
ясняется нас у всех разная толерант-

ность к свету, и этому тоже нужно уде-
лять внимание и экспериментировать, 
какой свет помогает ребенку дома сосре-
доточиться на домашних заданиях. 
 
Тишина 
     Нас учили и учат в школе в тишине. 
Не все дети могут полноценно работать 
в тишине. Моя Маша предпочитает де-
лать уроки под аудиосказки. Она их слу-
шает одним ухом, но при этом уроки 
выполнены быстро и без истерик. 
 
Одежда 
     Одежда может быть комфортной и не 
очень. У детей часто выбор падает на 
одну и ту же футболку или кофту, потому 
что она удобная и кожа в ней не чешется. 
В этом вопросе очень важно прислу-
шаться ребенку, чтоб ему было не только 
красиво, но, главное,и комфортно.  
     Вы наверняка вздыхаете с облегче-
нием, когда снимает туфли, которые 
жмут или в свитере, который колется. 
     Безусловно эти факторы не ключевые 
в вопросе внимания. Но если их исклю-
чить или уделить им внимание – уверяю, 
станет проще и вам и детям.

Mindfulness или осознанность
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     Онлайн-опрос, проведенный Канад-
ской медицинской ассоциацией среди 
более чем 5 000 работающих и вышед-
ших на пенсию врачей и студентов-меди-
ков, показал, что 95% из них хотели бы, 
чтобы в Канаде была принята общека-
надская программа лицензирования. 
Опрос проводился в период с 18 по 30 
ноября 2022 года. 

     Значительное большинство респон-
дентов согласились с тем, что упоря-
дочение системы лицензирования 
врачей таким образом, чтобы для заня-
тия медицинской практикой в любой 
точке Канады требовалась только одна 
медицинская лицензия, улучшит доступ 
к медицинскому обслуживанию в сель-
ских и отдаленных населенных пунктах и 
позволит шире использовать временную 
замену врачей, например, locum-врачи. 
     Это также сделает Канаду более при-
влекательной для выпускников медицин-
ских вузов, получивших международное 
образование, которые могут переехать в 
Канаду для занятия медицинской практи-
кой. 
     В условиях, когда система здраво-
охранения Канады испытывает значи-
тельную нагрузку из-за 
общенациональной нехватки медицин-
ских работников, как никогда важно 
найти способы привлечения большего 
числа врачей в страну и сделать так, 
чтобы всем врачам было легче доби-
раться туда, где они больше всего нужны 

пациентам, говорит доктор Алика Лафон-
тен, президент Канадской медицинской 
ассоциации. 
     Задавайте вопросы и находите ответы 
о жизни в Ванкувере в нашей Facebook 
группе.  
     В настоящее время врачи обязаны 
иметь индивидуальные медицинские ли-
цензии в каждой провинции или террито-
рии, где они практикуют. 
      Это означает, что они не могут легко 
поехать в другую провинцию, чтобы по-

мочь коллеге или оказать помощь нуж-
дающимся пациентам, не получив 
лицензию в этой провинции или террито-
рии — процесс, который может быть 
сложным, длительным и дорогостоящим. 
     Более трех четвертей опрошенных 
ссылаются на сложность процесса полу-
чения лицензии, а 68% назвали главным 
препятствием длительность получения 
лицензии в юрисдикции, не входящей в 
их родную провинцию. 
     Почти две трети респондентов также 
назвали препятствием дорогостоящие 
сборы, связанные с получением этих ли-
цензий. 
     Лафонтен сказал, что, по его мнению, 
существует импульс для перехода к 
более упорядоченной системе, указав на 
недавно предложенные в Онтарио изме-
нения, которые позволят медицинским 
работникам, зарегистрированным в дру-
гих провинциях и территориях, немед-
ленно приступить к работе в Онтарио. 
     Атлантические провинции также вы-
разили заинтересованность в принятии 
регионального режима лицензирования 
здравоохранения.

Врачи в Канаде поддерживаютВрачи в Канаде поддерживают   
переход к общеканадскому переход к общеканадскому   

лицензированиюлицензированию

актуальная тема

 
Федеральный налог в Канаде  

в 2023 году 
 
     Основной налоговый платеж для 
частных лиц — подоходный налог, кото-
рый в Канаде называется федеральным. 
Как и в других развитых странах, подо-
ходный налог в Канаде имеет прогрес-
сивную шкалу оплаты по следующим 
ставкам в 2023 году: 

• 15% – на первые $50 197; 
• 20.5% – от $50 197 до $100 392 
• 26% – от $100 392 – $155 625 
• 29% – от $155 625 – $221 708 
• 33% – от $221 708 
 

Провинциальный налог  
в Альберте в 2023 году 

 
• 10% на первые $134 238 налогообла-

гаемого дохода, 
• 12% для суммы годового дохода между 
$134 238 — $161 068, 
• 13% для суммы годового дохода между 
$161 068 — $214 781, 
• 14% для суммы годового дохода между 
$214 781 — $322 171 
• 15% для суммы годового дохода, пре-
вышающего $322 171. 
 

Когда в Канаде наступает  
крайний срок подачи налоговой 

декларации в 2023 году? 

 
     Если вы собираетесь подавать нало-
говую декларацию за 2022 год, то край-
ний срок подачи будет 1 мая 2023 года. 
Это связано с тем, что обычный крайний 
срок, 30 апреля, приходится на воскре-
сенье. Поэтому убедитесь, что ваша на-
логовая декларация и платежи будут 
поданы к этому времени или, по крайней 
мере, отправлены почтой в этот день.

Налоги в Канаде в 2023Налоги в Канаде в 2023

налоги
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Исполнилось  105 лет 

со дня рождения  
президента Румынии 

Николае Чаушеску 
 
    Не все диктаторы 
мирно доживают свой век. 
Вот и Николае Чаушеску, 
возглавлявший румын-
скую компартию с 1965 
года, был расстрелян 25 
декабря 1989 года вместе 
с супругой Еленой по при-
говору военного трибу-
нала. Тогда румынский 
телеведущий, сообщив-
ший о казни, произнес 
фразу, ставшую крыла-
той: «Антихрист был убит 
в Рождество». А ведь еще 
за несколько дней до 
этого власть правителя 
казалась незыблемой. 
 

Румынский  
диктатор 

 
   С Николае Чаушеску 
был хорошо знаком Ми-
хаил Горбачев, в те годы 
занимавший должность 
генерального секретаря 
ЦК КПСС. В книге «Жизнь 
и реформы» (Москва, 
1995 г.) единственный 
президент СССР отметил 
непомерное высокомерие 
Н. Чаушеску, развив-
шееся в нем в результате 
нескольких десятилетий 
абсолютной власти. 

     Граждане вынуждены 
были всячески демонстри-
ровать личную предан-
ность вождю компартии, 
участвовать в митингах и 
собраниях, по команде 
выкрикивая лозунги в под-
держку политики Чау-
шеску, держа в руках 
портреты диктатора и его 
супруги. Румыны жили в 
страхе перед органами 
госбезопасности. 
     «Со своими критиками 
и противниками румын-
ский лидер расправлялся 
решительно, хотя исполь-
зовал для этого такой бла-
говидный предлог, как 
ротация кадров. Применя-
лись и просто репрессив-
ные меры. До предела 
была доведена система 
слежки, сыска, доноси-
тельства... Гонениям под-
вергались ветераны 
партии, люди творческого 
труда, осмеливавшиеся 
высказать собственное 
мнение или даже малей-
шее несогласие с режи-
мом», – написал М.С. 
Горбачев. 
     В личных беседах с ген-
секом ЦК КПСС Н. Чау-
шеску выражал свое 
недовольство критикой 
культа личности И.В. Ста-
лина и перестройкой, во-
обще, поскольку в 
демократизации общества 
видел угрозу для своей 
личной власти. 
     Когда в Румынии нача-
лись массовые волнения, 
у диктатора, по мнению 
М.С. Горбачева, было 
лишь два пути: добро-
вольно отказаться от вла-
сти, на что он никогда бы 
не пошел, или жестоко по-
давить протестные на-
строения среди 
населения. 
 
Стрелять в народ 

 
     Осенью 1989 года в го-
роде Тимишоара нача-
лись столкновения на 

этнической почве. Дело в 
том, что власти Румынии 
подвергли местного свя-
щенника Ласло Текеша, 
который отстаивал права 
венгерского меньшинства, 
домашнему аресту, а 
затем попытались вы-
слать его из города. Но 
земляки вступились за 
правозащитника, и к дому 
священника стали подтя-
гиваться его сторонники. 
Вспыхнул конфликт. 
     Через месяц, 17 де-
кабря, Н. Чаушеску созвал 
экстренное заседание по-
литбюро РКП, поскольку 
дальше игнорировать на-
родные волнения в Тими-

шоаре было просто 
нельзя. И тогда диктатор 
отдал руководству сило-
вых структур однозначный 
и прямой приказ – стре-
лять в народ. Об этом на-
писал доктор 
философских наук Влади-
мир Шевелев в своей ра-
боте «Чаушеску и 
"золотая эра" Румынии», 
которая вошла в книгу 
ученого «Диктаторы и 
боги: Чаушеску, Пиночет, 
Мао Цзэдун, Пол Пот» 
(Ростов-на-Дону, 1999 г.). 
     Впрочем, к удивлению 
диктатора, большинство 
членов правительства не 
согласись с предложен-
ным им силовым вариан-
том решения проблемы, 
пообещав лишь «принять 
все необходимые меры». 
     Вечером того же дня Н. 
Чаушеску вылетел с офи-
циальным визитом в 
Иран, но был вынужден 
вернуться в Бухарест уже 
20 декабря. В тот же день 
вождь компартии высту-
пил по национальному те-
левидению, обвинив в 
разжигании конфликта в 
Тимишоаре иностранные 
спецслужбы. 
     А 21 декабря на Двор-
цовой площади столицы 
был организован митинг, 
на котором граждане 
должны были продемон-
стрировать свою предан-
ность Н. Чаушеску. 
Поначалу все шло по за-
ранее составленному 
плану, манифестанты дер-
жали в руках портреты Ни-
колае и Елены, дружно 
скандировали лозунги в 
поддержку социализма. 
Но выступление вождя 
компартии, которое он 
начал ровно в полдень, 
стоя на балконе здания 
ЦК РКП, внезапно было 
прервано петардой, взо-
рванной кем-то из собрав-
шихся на площади.      В 
толпе возникла паника, а 
через несколько минут 
люди уже как по команде 

топтали портреты своего 
лидера, отовсюду разда-
вались возгласы: «Долой 
тирана!». 
     Потрясенный Н. Чау-
шеску покинул балкон, а 
вечером на Дворцовой 
площади появились танки, 
началась стрельба в про-
тестующих. 
     «Румынская “народная 
революция” (или, если 
угодно, “декабрьские со-
бытия”) оказалась самой 
кровопролитной из всех, 
что произошли в странах 
Восточной Европы в ходе 
ликвидации социализма», 
– отметил В.Н. Шевелев. 
 

Две группы  
заговорщиков 

 
     Выступление Н. Чау-
шеску на Дворцовой пло-
щади было сорвано 
активистами Фронта на-
ционального спасения 
(ФНС) – оппозиционной 
организации, тайно дей-
ствовавшей в социалисти-
ческой Румынии. 
     По мнению большин-
ства исследователей, 
само существование 
Фронта является доказа-
тельством, что в недрах 
административно-бюро-
кратического аппарата 
страны уже много лет зрел 
заговор. Причем, среди 
румынской элиты выде-
ляют две группы лиц, 
стремившихся лишить 
диктатора власти. 
     Первая: экс-министр 
обороны Ион Ионицэ; ге-
нералы Штефан Костял и 
Николае Милитару; буду-
щий президент Румынии 
Ион Илиеску; известный 
юрист Думитру Мазилу; 
дипломат Силвиу Брукан 
и их единомышленники по 
ФНС. 
     Вторую группу заговор-
щиков составляли дей-
ствовавшие на тот момент 
силовики: министр обо-
роны Василе Миля; ми-
нистр внутренних дел 
Тудор Постелнику; глава 
службы госбезопасности 
«Секуритате» Юлиан 
Влад и генерал Вирджил 
Мэгуряну. 
     Как считает В.Н. Шеве-
лев, именно противоречия 
в борьбе за власть, суще-
ствовавшие между этими 
двумя группировками, 
привели к кровавым собы-
тиям 23-28 декабря 1989 
года в Бухаресте. 
     Некоторые конспиро-
логи выдвигают версию 
причастности официаль-
ной Москвы к государст-
венному перевороту, 

случившемуся в Румынии. 
Хотя, например, М.С. Гор-
бачев отвергает эти обви-
нения. В своих мемуарах 
политик написал, что вме-
шательство спецслужб 
СССР в эти события про-
тиворечило бы принципам 
новой международной по-
литики, провозглашенной 
в 1985 году. 
     Впрочем, в самой Ру-
мынии у диктатора было 
достаточно врагов. 
 
Неудачный побег 

 
     22 декабря 1989 года 
супруги Чаушеску попыта-
лись сбежать из страны на 

личном вертолете. Их опа-
сения за свою жизнь были 
оправданы: армия вскоре 
перешла на сторону вос-
ставших. 
     Елена Авадяева и Лео-
нид Зданович – соавторы 
книги «100 великих каз-
ней» (Москва, 2004 г.) – 
рассказали, что попытка 
побега экс-диктатора из 
страны изобиловала дра-
матическими моментами. 
Так, на вертолете преодо-
леть границу Румынии 
беглецам не удалось. 
     «Затем с помощью двух 
офицеров из тайной поли-
ции "Секуритате" они за-
хватили автомобиль 
какого-то рабочего. В 
конце концов, чета Чау-
шеску попросила помощи 
в частном доме, хозяева 
которого, заперев их в 
одной из комнат, вызвали 
солдат», – отметили Е.Н. 
Авадяева и Л.И. Здано-
вич. 
     Уже вечером 22 де-
кабря экс-диктатор с су-
пругой оказались в 
отделении полиции города 
Тырговиште, откуда их за-
брал майор Ион Мареш и 
препроводил в казарму 
местного гарнизона. При 
этом офицер обманул 
чету Чаушеску, сказав, что 
получил приказ обеспе-
чить их безопасность. 
     Последние дни своей 
жизни Николае и Елена, 
привыкшие к роскоши, 
провели в военных за-
стенках. 
 
Обвинение Попы 

 
     Утром 25 декабря в 
войсковую часть, располо-
женную в Тырговиште, на 
двух вертолетах прибыли 
представители новой вла-
сти: будущий министр 
обороны Виктор Стэнку-
леску; генерал Вирджил 
Мэгуряну и будущий заме-
ститель премьер-мини-
стра страны Джелу 
Войкан Войкулеску. Вме-

сте с ними прилетела 
группа юристов. 
     Вчерашние заговор-
щики беспокоились, что 
пока Н. Чаушеску жив, его 
сторонники будут оспари-
вать легитимность их вла-
сти. Поэтому в тот же день 
наспех был организован 
суд над экс-диктатором и 
его супругой. Председате-
лем военного трибунала 
был назначен генерал 
Джорджица Попа, а за-
щитником выступал из-
вестный юрист Мику 
Теодореску. 
     Николае и Елену обви-
нили в геноциде собствен-
ного народа, 
многочисленных госу-
дарственных преступле-
ниях, подрыве экономики 
страны, а также в откры-
тии тайных заграничных 
счетов. Были среди обви-
нений и курьезные. Напри-
мер, на суде упоминались 
некие золотые весы, 
якобы стоявшие на вилле 
Зои Чаушеску (дочери об-
виняемых), на которых 
взвешивалось мясо для 
любимых собачек правив-
шей семьи, доставляемое 
из-за границы. 
     Суд был больше похож 
на фарс, организованный, 
чтобы хоть как-то оправ-
дать готовящуюся рас-
праву над людьми, 
лишившимися власти. 
Представители военного 
трибунала сознательно 
обращались к пожилым 
супругам на «ты», исполь-

зовали грубые выраже-
ния. 
     Адвокат Мику Теодо-
реску, не успевший даже 
ознакомиться с делом, 
предложил обвиняемым 
объявить себя психически 
нездоровыми, но Николае 
и Елена возмущенно от-
вергли такую стратегию 
защиты. Они, вообще, от-
казались признавать леги-
тимность суда, не ответив 
на большую часть вопро-
сов обвинения. 
Слушание дела длилось 
менее двух часов, реше-
ние трибунала было из-
вестно заранее, даже 
адвокат в заключительной 
речи назвал своих подза-
щитных виновными. 
 

Расстрел  
у солдатского  

сортира 
 
     Одни исследователи 
утверждают, что Николае 
и Елену казнили 25 де-
кабря 1989 года около 
16:00, другие – часом 
ранее, примерно в 14:50 
по местному времени. 
Точно известно, что сразу 
после суда приговоренных 
вывели из казармы, поста-
вили у стены солдатской 
уборной и расстреляли из 
автоматов. 
     Публицист Николай 
Зенькович в книге «Ново-
сти из Кремля» (Москва, 
2001 г.) написал, что в 
роли палача выступил ка-
питан Ионел Боеру, кото-
рый принципиально 
отказывается признавать 
себя убийцей. Он заявил в 
интервью, что просто вы-
полнял приказ генерала 
Виктора Стэнкулеску. При-
мерно за час до казни бу-
дущий министр обороны 
поручил полковнику подо-
брать еще двух добро-
вольцев, которые станут 
членами расстрельной 
команды. 
     По другим данным, в 

казни участвовали чет-
веро военнослужащих, 
хотя о своем желании рас-
правиться над четой Чау-
шеску заявили многие. 
Позднее Ионел Боеру 
узнал, что за его спиной 
скрывались другие воору-
женные люди, которые 
должны были пустить в 
ход автоматы, если бы 
участники первой рас-
стрельной команды дрог-
нули. Тогда их бы тоже 
уничтожили, вместе с Чау-
шеску. 
     «По дороге из зала 
суда, где был вынесен 
смертный приговор, Нико-
лае Чаушеску напевал 
"Интернационал", а его 
последними словами 
были: "Да здравствует 
свободная социалистиче-
ская Румыния! Долой пре-
дателей!" Его жена перед 
казнью плакала», – напи-
сал Н.А. Зенькович. 
     Говорят, по пути на рас-
стрел Елена спросила у 
одного из солдат: «За что 
вы нас? Ведь я была вам 
матерью». Но военный с 
этим не согласился, обви-
нив супругу экс-диктатора 
в массовых убийствах. 
     Первые пули попали 
Николае в ноги, и он упал 
на колени, а затем пова-
лился на спину. Елене же 
первая пуля угодила в 
шею, и она некоторое 
время билась в конвуль-
сиях, пока страдания жен-
щины не прекратили 
беспорядочные автомат-
ные очереди. 
     Наградой Ионела 
Боеру за расстрел супру-
гов Чаушеску стало повы-
шение по службе: из 
капитанов он сразу стал 
полковником. Такое же 
воинское звание получил 
и майор Ион Мареш, уча-
ствовавший в задержании 
Николае и Елены. 
 
А был ли Чаушеску 

антихристом? 
 
     Тела супругов похоро-
нили в окрестностях Тыр-
говиште, в безымянной 
могиле. Долгие годы 
участники расправы над 
ними получали аноним-
ные угрозы от сторонни-
ков Чаушеску. В конце 
декабря 1989 года румын-
ское телевидение и дру-
гие СМИ поспешили 
продемонстрировать свою 
лояльность новой власти, 
называя Н. Чаушеску кро-
вавым тираном и антихри-
стом, убитым в день, когда 
католики отмечают Рожде-
ство. Утверждалось, что 
жертвами диктатора стали 
более 60 тысяч человек.    
Казненных супругов име-
новали зловещей четой, 
установившей дьяволь-
скую машину порабоще-
ния народа. 
     Впоследствии оказа-
лось, что численность 
жертв «кровавого ре-
жима» была сильно пре-
увеличена. Это осознали 
и сами организаторы рас-
правы. Так, Д.В. Войку-
леску написал: «Расстрел 
четы Чаушеску – это пре-
ступление, и этот грех – на 
мне». Признание вины со-
держится в книге «Как это 
было», которую политик 
издал в 1994 году в со-
авторстве с В. Стэнку-
леску. 
     А председатель воен-
ного трибунала Д. Попа 
покончил жизнь самоубий-
ством еще 1 марта 1990 
года. 
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     Вспоминаем людей 
из мира спорта, отличив-
шиеся со знаком минус в 
уходящем году. 
     К сожалению, спорт — 
это не всегда голы, се-
кунды и победы. Очень 
часто причастные к миро-
вым соревнованиям люди 
фигурируют в далеко не 
спортивных событиях 
«СЭ» рассказывает об ан-
тигероях года, которые в 
уходящем году запом-
нятся далеко не за своими 
достижения. 
 
Константин Лоханов,  
фехтование 
     Российский фехтоваль-
щик считался неплохим 
спортсменом. А его пару с 
олимпийской чемпионкой 
Софией Поздняковой на-
зывали одной из самых 
красивых в российском 
спорте. Лоханов, как и его 
супруга, ездил на Олим-
пиаду в Токио в статусе 
чемпиона России. Но в от-
личие от своей второй по-
ловинки, медалей и славы 
стране не принес. 
     Старший тренер сбор-
ной страны по сабле 
Дмитрий Глотов называл 
Константина «очень та-
лантливым, но немножко 
ленивым спортсменом». 
Но после Игр его карьера 
была фактически завер-
шена — из-за травмы и 

операции. Казалось бы, 
теперь можно сконцентри-
роваться на других аспек-
тах жизни, на семье. 
Однако спортсмен выбрал 
для себя другой путь. 
     Лоханов сорвался в 
США.И ладно бы просто 
уехал, но он сделал это, 
не поставив об этом в из-
вестность руководство 
Федерации фехтования 
России (ФФР). Согласно 
неофициальной информа-
ции, в Штатах он решил 
заняться тренерской дея-
тельностью в одном из 
частных фехтовальных 
клубов. Константин пред-
лагал и своей супруге 
строить дальнейшую 
жизнь в Америке, но олим-
пийская чемпионка ре-
шила остаться в России и 
подала на развод. 
 
Тед Хэнки, дартс  
     Двукратный чемпион 
мира по дартсу выступал 
под прозвищем Граф. За 
свою карьеру выигрывал 
чемпионат мира по дартсу 
в 2000 и 2009 году, но 
потом его жизнь пошла 
под откос. Тед Хэнки ис-
пытывал финансовые 
трудности и был объявлен 
банкротом в 2018 году. 
     Недавние события 
окончательно перечерк-
нули все его спортивные 
достижения. В 2021 году 
спортсмен совершил дей-
ствия интимного харак-
тера с 
несовершеннолетней без 
ее согласия. Пострадав-
шая заявила, что после 
случившегося у нее на-
чался сильный посттрав-
матический стресс. 
     Тед до последнего от-
рицал свою вину, пока по-
лиция не заявила, что у 
них есть доказательства 
— видеоролик. Только 
после этого Хэнки признал 
свою вину. В прошлом 
году чемпиона пригово-
рили к двум годам тюрем-
ного заключения и внесли 

в реестр сексуальных пре-
ступников на 10 лет. 
 
Матс Арьес,  
глава НОК Швеции 
     Один из самых замет-
ных шведских функционе-
ров был вынужден 
прекратить свою деятель-
ность — и далеко не по 
спортивным причинам. 
Матс Арьес занимал ряд 
важных постов — он был 
главой Национального 
олимпийского комитета 
Швеции, членом правле-
ния Международной фе-
дерации лыжных видов 
спорта (FIS) и экс-предсе-
дателем Шведской лыж-
ной ассоциации. Он также 
баллотировался на пост 
президента FIS, но набрал 
меньше всего голосов из 
кандидатов — 13 
(10,92%). Но ряд событий 
испортили его репутацию 
окончательно и вынудили 
уйти в отставку по собст-
венному желанию со всех 
своих постов. 
     Летом во время поездки 
в поезде, который следо-
вал по маршруту Бурленге 
— Стокгольм, Матс совер-
шил действия в отноше-
нии неназванной 
женщины, которые оце-
нили как «имеющие сексу-
альный подтекст». Таким 
образом, функционер 
предстал перед судом по 
обвинению в сексуальных 
домогательствах 
     Сам Арьес считает себя 

невиновным. «Для меня 
это невероятно непри-
ятная ситуация. Слова 
против слов. Я отрицаю 
преступление. С нетерпе-
нием жду, когда дело 
будет рассмотрено, чтобы 
иметь возможность рас-
сказать о том, что про-
изошло на самом деле. 
Это кажется совершенно 
сюрреалистичным», — ци-
тирует функционера Ex-
pressen. 
 
Александр Хютте,  
легкая атлетика 
      Когда-то этот спорт-
смен выступал за сборную 
России, но его карьера за-
вершилась в уже далеком 
2015 году. С тех пор с име-
нем Хютте связаны только 
скандалы. Год назад Алек-
сандра поймали с запре-
щенным наркотическим 
веществом. Бывший чем-
пион России в беге на 200 
метров заявил, что при-
обрел его для личного 
пользования. 
     В итоге Хютте удалось 
избежать наказания — суд 
не нашел доказательств 
его участия в наркотра-
фике или в попытке про-
дать вещество. 
Экс-спортсмен также отка-
зался от дальнейшего упо-
требления, подтвердив 
свои намерения справкой, 
и сделал пожертвования в 
фонд по борьбе с наркоти-
ками. Но спустя год в СМИ 
просочился новый скан-
дал с участием Алексан-
дра — он напал на соседа 
в лифте. 
     64-летний пенсионер, 
который вошел в лифт, где 
уже был Хютте в одних 
трусах. В результате напа-
дения спортсмена воз-
никла потасовка на 
лестничной площадке, 
после которой пострадав-
ший отправился домой, 
откуда вызвал полицию и 
скорую. Медики диагно-
стировали у него откры-

тую черепно-мозговую 
травму, ушиб головного 
мозга, оскольчатые пере-
ломы стенок правой ор-
биты. 
     После этой истории в 
больницу обратилась еще 
одна соседка Хютте. Но у 
Александра и без нее уже 
достаточно проблем — 
хоть и суд отпустил его 
под подписку о невыезде. 
Статья «Умышленное при-
чинение тяжкого вреда 
здоровью», по которой 
возбуждено уголовное 
дело против бывшего 
спортсмена, предполагает 
до восьми лет лишения 
свободы. 
 
Майлз Бриджес,  
баскетбол 
     Форвард «Шарлотт 
Хорнетс» не является 
звездой НБА первой ве-
личины. Однако в рамках 

своего клуба он играет 
очень важную роль. Но 
громкая история пере-
черкнула его репутацию 
— спортсмена обвинили в 
жестоком обращении с 
детьми и нападении на 
свою гражданскую жену. 
     Согласно заявлению 
окружного прокурора, 
Майлз Бриджес напал на 
свою девушку по имени 
Мишель в ночь с 27 на 28 
июня в ходе бытового 
скандала. Ссора между 
партнерами завершилась 
побоями на глазах у несо-
вершеннолетних детей 
пары. У пострадавшей за-
фиксировали признаки 
удушения, многочислен-
ные гематомы по всему 
телу, ушибы, растяжение 
мышц шеи, ушиб ребер и 
закрытый перелом носо-
вой кости. 
     Майлз свою вину не 
признал. Более того, его 
выпустили из-под ареста 
на время следствия.      А 
Мишель не простила 
побои баскетболисту и ре-
шила использовать ме-
тоды общественного 
давления на судопроиз-
водство, опубликовав в 
своей соцсети выписку из 
больницы. 
     В конечном итоге Брид-
жес, которому было 
предъявлено обвинение 
по одному пункту, связан-
ному с причинением 
вреда здоровью родителю 
ребёнка, и ещё по двум 
пунктам, касающимся же-
стокого обращения с 
детьми, признал свою 
вину в деле о домашнем 
насилии и избежал нака-
зания в виде тюремного 
заключения. Он получил 
три года условного срока. 
 
Фернандо де Карвалью 
Лопес, спортивная гимна-
стика  
     Бывший тренер сбор-
ной Бразилии по спортив-
ной гимнастике получил 

крупный срок тюремного 
заключения за неподо-
бающее поведение в отно-
шении своих учеников. 
Его приговорили к 109 
годам и восьми месяцам 
лишения свободы в коло-
нии строгого режима за 
действия интимного ха-
рактера. 
     Пострадавшими при-
знаны четыре бывшие 
ученицы. Однако по всему 
уголовному делу прохо-
дило более 40 гимнастов, 
которые фигурировали в 
качестве свидетелей. Фер-
нандо совершал недопу-
стимые действия с 1999 
по 2016 год. Его удалось 
остановить только после 
того, как одна из потерпев-
ших гимнасток пожалова-
лась родителям. 
     Бразильская конфеде-
рация гимнастики нало-
жила на Лопеса 

пожизненную дисквали-
фикацию и штраф в 1,6 
миллиона реалов (около 
300 тысяч долларов) 
после подтверждения 
фактов недопустимого по-
ведения — это произошло 
в 2019 году. Первое время 
тренер даже отрицал 
свою вину, но в 2018 изда-
ние Globo сняло докумен-
тальный фильм под 
названием Fantastico, в ко-
тором пострадавшие гим-
насты рассказали о 
произошедшем. 
     Расследование сдвину-
лось с мертвой точки, и 
Фернандо осудили на 109 
лет, хотя прокуратура про-
сила для него 150 лет. Тем 
не менее это самый гром-
кий скандал подобного ха-
рактера в истории 
бразильского спорта и 
вторая по резонансу исто-
рия о недопустимом пове-
дении в мировой 
спортивной гимнастике 
после дела физиотера-
певта сборной США Ларри 
Нассара. 
 
Понтус Виклунд, гандбол  
     Шведский тренер на-
циональной сборной деву-
шек до 18 лет по гандболу 
отличился крайне неудач-
ной шуткой. Он «рассер-
дился» на сотрудников 
службы безопасности при 
досмотре в аэропорту Ко-
пенгагена и объявил о на-
личии в сумке бомбы. 
Сотрудники отреагиро-
вали по инструкции и оце-
пили весь аэропорт. 
     В итоге датская поли-
ция задержала шутника, а 
собственная федерация 
по гандболу отстранила 
тренера. Понтус не по-
ехал с командой на чем-
пионат Европы, так как 
национальная ассоциация 
не имела аргументов в его 
защиту. Тренера заменил 
Томас Аскнер, который ру-
ководил олимпийской 
сборной Швеции в Токио. 

     История кончилась тем, 
что Виклунд признал свою 
ошибку. Он отметил, что 
на короткое время совсем 
потерял рассудок и пошу-
тил на тему, о которой 
действительно не следует 
шутить. Тем не менее дат-
ская полиция начала рас-
следование в отношении 
шведского специалиста. 
 
Питер Фоули,  
сноуборд  
     Тренера олимпийской 
сборной США отстранили 
из-за скандала. Еще на 
Олимпийских играх в Пе-
кине он тренировал атле-
тов. Именно тогда и 
прозвучали первые обви-
нения в адрес Питера 
Фоули о его «неподобаю-
щем поведении». В итоге 
Федерация лыжного 
спорта и сноуборда США 
начала расследование. 

     Все началось с того, что 
бывшая американская 
сноубордистка Каллан 
Читлук-Сифсоф (участ-
ница Игр в Ванкувере-
2010) опубликовала в 
соцсетях серию постов, в 
которых сообщила, что 
тренер Фоули «более де-
сяти лет фотографировал 
обнаженных спортсме-
нок». Кроме того, Питер 
якобы допускал в присут-
ствии девушек сексист-
ские комментарии. После 
нее с подобными обвине-
ниями выступили еще не-
сколько спортсменок. 
В итоге Фоули отстранили 
— ему запрещено уча-
ствовать в любом каче-
стве в любых 
мероприятиях и соревно-
ваниях, санкционирован-
ных или организованных 
Олимпийским и Паралим-
пийским комитетом США и 
федерацией. Также ему 
нельзя пользоваться ника-
кими спортивными объ-
ектами, находящимися 
под юрисдикцией органи-
заций. Кроме того, Питеру 
запретили приближаться к 
спортсменкам, подавшим 
против него иски. 
 
Александр Хрипун,  
волейбол  
     Бывший волейболист 
команды «Зенит-Казань» 
больших успехов в спорте 
не добился. И, судя по 
всему, решил заработать 
другим способом — вымо-
гательством. Именно так 
утверждают правоохрани-
тельные органы. Алексан-
дра Хрипуна обвинили в 
вымогательстве — и те-
перь ему грозит 15 лет 
тюрьмы. Причем подоб-
ный проступок уже не пер-
вый для него. 
     В 2018 году он уже по-
лучил условный срок в 
полтора года за то же 
самое. Однако теперь все 
намного серьезнее. 
Спортсмена обвинили в 

создании целой схемы с 
выманиванием денег за 
женские интимные фото. 
По информации Baza, 
московской студентке по 
имени Даниэла написал в 
WhatsApp неизвестный 
мужчина. Он заявил, что в 
интернете нашлись не-
сколько интимных фото-
графий девушки, и он 
собирается разослать их 
по списку ее контактов. 
Чтобы избежать позора, 
девушке нужно заплатить 
всего 200 тысяч рублей. 
Так она передала не-
известным почти все свои 
личные средства. 
     Однако в какой-то мо-
мент мошенники совер-
шили ошибку — передали 
жертве паспортные дан-
ные некоего Александра 
Хрипуна из Одинцова. 
Якобы через него Даниэла 
должна передать сред-
ства. Но деньги у сту-
дентки уже практически 
закончились, и она обра-
тилась в полицию. 
     В 2018 году Хрипун рас-
каялся в содеянном и воз-
местил ущерб, который 
был в разы меньше. Но 
теперь в деле фигуриро-
вали гораздо более весо-
мые суммы. Тем не менее 
виновность спортсмена, а 
также его наказание пред-
стоит определить суду. 
 
Ник Кирьос, теннис 
     Австралийский тенни-
сист никогда не мог похва-

статься безупречной 
репутацией. Кирьос посто-
янно устраивал шоу во 
время матчей: ругался 
матом, провоцировал со-
перников, кидался стуль-
ями по корту. И даже 
суммы штрафов, которые 
Ник вынужден платить за 
свое поведение, его не 
смущают. 
     Однако несдержан-
ность может обойтись ав-
стралийцу еще дороже. И 
платить ему придется уже 
не деньгами, а свободой. 
Кириоса обвинили в напа-
дении на свою бывшую 
девушку — как пишут ав-
стралийские СМИ, он 
якобы ее «схватил». В 
итоге Нику грозит до двух 
лет лишения свободы. 
     Суд по делу теннисиста 
переносили несколько 
раз. И не успел спортсмен 
разобраться с этим делом, 
как на него поступил 
новый иск — на этот раз 
от болельщицы. Во время 
финала «Уимблдона» про-
тив Новака Джоковича 
Кирьос пожаловался 
судье на вышке, что одна 
конкретная зрительница 
отвлекает его. 
     Однако женщина по 
имени Анна Палус, в 
адрес которой последо-
вала жалоба австралийца, 
не растерялась и подала 
на спортсмена в суд за 
«безрассудное и совер-
шенно необоснованное 
обвинение». В ноябре Ки-
риос объявил, что ему 
удалось достичь мирного 
соглашения с болельщи-
цей. Он также признал, 
что был неправ, и пожерт-
вовал 20 000 фунтов в 
благотворительную орга-
низацию, выбранную 
Палус. 
 

www.sport-express.ru 
На фото: Майлз Бриджес, 
Ник Кирьос, Александр 
Хютте. 
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     Последние восемь 
лет сербский артист ак-
тивно снимается в России, 
так что местных поклон-
ниц у него хоть отбавляй. 
При этом Милош Бикович 
строил отношения с кол-
легами по цеху, моделями 
и танцовщицами. Вот 
только не все возлюблен-
ные после разрыва отзы-
вались об актере тепло. 
Чем же Милоша Биковича 
не устроили Аглая Тара-
сова, Саша Лусс и другие 
красотки 
     Милош Бикович вырос 
в Белграде, причем жил 
не в самом благополучном 
районе города. Когда ему 
было четыре, началась 
война в Хорватии, а в 

1993-м — в Боснии. Из-за 
обострения политической 
обстановки отец Милоша, 
директор крупной ав-
стрийской компании, поте-
рял работу, так что семье 
пришлось нелегко. Омра-
чили детство Биковича и 
бомбардировки столицы в 
1999-м.   В чем же он 
нашел отдушину? 
     В 13 Милош стал веду-
щим на детском ТВ, а к 
старшим классам твердо 
определился с профес-
сией — пошел в Белград-
ский университет 
искусств. Отучившись по 
смешанной методике Ста-
ниславского и британских 
педагогов, артист занял 
место в труппе местного 
театра. Как же серб ока-
зался одним из самых 
перспективных актеров 
российского кино? 13 ян-
варя Бикович отметил 35-
летие, и самое время 
вспомнить о его главных 
ролях и судьбоносных ро-
манах. 

 
Первый успех  

и удачное знакомство 
 
      Милош начал сни-
маться еще в годы студен-
чества, засветившись в 
сериалах «Доллары при-
ходят», «Аисты вернутся» 
и «Белая ладья». В Сер-
бии актер проснулся зна-
менитым после премьеры 
фильма «Монтевидео: Бо-
жественное видение». 
Вскоре артиста позвали в 
ленты «Шляпа профес-
сора Вуйича», и «Равна 

Гора», ну а когда он пред-
ставлял очередную кар-
тину на Московском 
кинофестивале, то позна-
комился с Никитой Михал-
ковым. 
     Михалков отметил по-
тенциал молодого артиста 
и предложил ему роль в 
ленте «Солнечный удар». 
С этого момента старто-
вала карьера Биковича в 
России: он засветился в 
драме «Духless 2», снялся 
в альманахе «Без гра-
ниц», сыграл Павла в 
«Отеле «Элеон» и Илью в 
«Мифах». Звание секс-
символа приклеилось к 
Милошу после фильма 
«Лед», ну а фантастиче-
ская картина «За гранью 
реальности» и комедия 
«Холоп» доказали, что 
актер недаром сосредото-

чился на работе в Москве. 
      Новый виток популяр-
ности последовал после 
сериала «Магомаев», где 
Бикович сыграл легендар-
ного певца. Споров вокруг 
телефильма было не-
мало: так, намеки на воз-
можную связь Муслима 
Магометовича с коллегой, 
похожей на Эдиту Пьеху, 
возмутила родственников 
вокалиста. Зато вдова ба-

ритона Тамара Синявская 
проектом осталась до-
вольна. 
     «Мне показалось, что 
среди всех актеров этот 
молодой сербский юноша 
в какой-то степени 
больше подошел на роль 
Муслима. Видимо, было 
что-то в несуетном движе-
нии. Может быть, в какой-
то мягкой интонации. 
Может быть, чисто внеш-
нее издалека сходство, 
понимаете. Естественно, 
меня это касалось, по-
этому я была очень вни-
мательна и скрупулезна», 
— признавалась певица 
«СтарХиту». 
     А ведь Бикович изна-
чально хотел отказаться 
от роли Магомаева — он 
не был знаком с творче-
ством певца и переживал, 
что не сумеет точно сыг-
рать масштабную лич-
ность. «А потом мне 
позвонили друзья-продю-
серы с вопросом: „А ты во-
обще знаешь, кто такой 
Муслим Магомаев? Про-
сто почитай-послушай“. 
Продюсерам очень нрави-
лось, что мы внешне по-
хожи. Я начал готовиться к 
роли, смотрел много его 
интервью, документаль-
ные кадры с ним — к 
счастью, таких материа-
лов достаточно». 
     Иностранца начали 
воспринимать как россий-
ского артиста, включать 
его в различные топы пер-
спективных звезд кино и 
самых привлекательных 
мужчин шоу-бизнеса. 
Милош на статусе секс-
символа не зацикливался, 
относясь к нему с юмором. 
«Я стараюсь не отказы-
вать женщинам. У нас в 
Сербии так не принято. 
Просто мужчина обычно 
должен первым проявлять 
интерес. Но в жизни бы-

вают другие случаи, это 
неловко, и нужно быть 
очень аккуратным с та-
кими дамами», — делился 
актер. 
 

Моральные ценности  
    
     Милош признавался, 
что его интересуют не ми-
молетные интрижки, а соз-
дание крепкой семьи. Тем 
не менее предложения ар-

тисту поступали другого 
характера: к примеру, в 22 
женщина намного старше 
вызвалась стать покрови-
тельницей молодого та-
ланта. «Это было 
настолько напрямую, что 
я обалдел, думал, что это 
шутка сначала. Сказал, 
что у меня девушка есть», 
— вспоминал Бикович на 
YouTube-канале «МОРО-
ЗОВА ХЗ ШОУ». 
     Немалое влияние на 
Милоша оказал брат, 
ушедший в монахи: актер 
стал религиозным, по-
этому не мог позволить 
себе ветреность и несерь-
езность в отношении де-
вушек. «Когда ты 
занимаешься сексом из-за 
чистого удовольствия без 
любви — это декадент-
ство. Я считаю такое пове-
дение слабостью, с ней 
нужно как-то бороться, — 
размышлял он в YouTube-
шоу „Осторожно, Собчак!“ 
— Если ты это сделал 
один раз или три — окей, 
нормально. Но если ты на-

чинаешь так жить, если 
это превращается в твою 
модель поведения, ни к 
чему хорошему это не 
приведет». 
     Тем не менее случай-
ных связей артист не из-
бежал. «Я не говорю, что я 
идеальный и живу пра-
вильно, но понимаю, что 
нужно меняться. Я ста-
раюсь быть лучше: совер-
шаю духовные практики, 
держу пост, не курю, не 
пью», — откровенничал 
Милош. 
 
Звездные романы 

 
Саша Лусс 
 
     С кем же Бикович пы-
тался построить серьез-
ные отношения? В 2016-м 
выяснилось, что актер 
встречается с Сашей 
Лусс. Топ-модель впервые 
увидела артиста в фильме 
«Духless 2», так что когда 
ей предложили совмест-
ную благотворительную 
съемку с ним, не отказа-
лась. Милош же никогда 
не слышал о Саше, но 
после штурма «Гугла» за-
ключил, что играть перед 
камерой любовь с такой 
красавицей — блестящая 
возможность. 

       Молодые люди быстро 
сблизились, а вскоре Лусс 
поняла, что Бикович не 
просто красавчик с экрана, 
а благородный и надеж-
ный бойфренд. «Милош 
для меня — подарок 
судьбы. Пока я училась на 
кинокурсах в Нью-Йорке, 
он каждый вечер помогал 
мне с домашним зада-
нием», — делилась де-
вушка. 
     Меньше чем через год 
после совместной фото-
съемки и признаний в 
любви звезды разошлись. 
Саша опубликовала в соц-
сетях снимки с новым бой-
френдом из Майами, ее 
тут же обвинили в измене 
Биковичу, так что при-
шлось давать коммента-
рии о ситуации. «Чтобы 
избежать неприличных 
выводов насчет Саши, я 
должен написать, что мы 
расстались некоторое 
время назад. Фотографии 
Саши в Майами вышли, 
когда мы уже не были 
вместе. Мы остались в от-

личных отношениях. Мы с 
Сашей не чувствуем не-
обходимость уведомлять 
СМИ о каждом моменте 
наших отношений, но сей-
час приходится пред-
упреждать неправильные 
выводы», — пояснил серб 
в микроблоге. 
 
Аглая Тарасова 
 
     На съемках драмы 
«Лед» Милош влюбился в 
коллегу Аглаю Тарасову. 
Они казались идеальной 
парой: прекрасно смотре-
лись в кадре, мило вы-
смеивали разницу 
менталитетов, почти не 
ссорились. Союз одоб-
рила мама Аглаи Ксения 
Раппопорт, ну а затем вы-
яснилось, что Тарасова 
настолько прониклась 
культурой избранника, что 
учит сербский. 
     Звезды максимально 
быстро перешли к стадии 
совместной жизни, однако 
спустя полтора года разо-
шлись. «Это случилось из-
за бешеных графиков и 
постоянных разъездов, — 
пояснила актриса. — Мы 
старались проводить вме-
сте каждую свободную ми-
нуту, но сложилось так, 
что этих минут стало не 

хватать. Мы продолжаем 
относиться друг к другу с 
большой любовью и ува-
жением. И остаемся близ-
кими друзьями и 
коллегами. Мы надеемся, 
на вашу поддержку и по-
нимание и благодарим за 
все теплые слова, кото-
рые вы говорили о нас за 
этот счастливый период». 
 

Модель, танцовщица  
и юрист 

 
     Следующей пассией ак-
тера стала Барбара Тата-
лович, поэтому 
поклонники было загово-
рили о том, что Милоша 
потянуло к национальным 
корням. Долго отношения 
не просуществовали, а 
весной 2021-го окружаю-
щие уже муссировали 
тему романа Биковича с 
чемпионкой РФ по баль-
ным танцам Ариной Воло-
шиной. 
     Не прошло и трех меся-
цев как хореограф за-
явила о разрыве с 
Милошем, попутно обви-
нив его в эгоцентризме. 
«Около года я жила не 
своей жизнью, так как 
была с ним в отношениях. 
Нужно было думать су-
губо о его образе, репута-
ции, которая является для 
него самым главным, но, к 
сожалению, образ на эк-
ране не соответствует 
действительности, осо-
бенно страшно, когда че-
ловек на каждом шагу 
упоминает Бога. У меня 
была последняя надежда, 
что в нем есть что-то че-
ловеческое, но 31 июля 
все развеялось оконча-
тельно. Человек повел 
себя очень грубо», — под-
черкнула девушка. 
     Милош ответил, что ко-
паться в грязном белье не 
собирается, а ко всем 
свои бывшим относится с 
уважением, даже если те 
лгали о нем. Арина пари-
ровала, что благородным 
Бикович является лишь на 
экране, и общественные 
мнения разделились: одни 
поверили танцовщице, 
другие — заключили, что 
она пиарится на расстава-
нии со звездой. 
     В начале 2022-го актер 
дал понять, что не одинок. 
«В сериале „The Телки“ 
очень много сцен секса с 
моим участием. Все по-
чему-то считают, что за 
кадрами этих эпизодов 
очень много страсти. На 
самом деле это не так! 
Представьте, вы лежите в 
каких-то неудобных позах, 
вокруг куча людей, кото-
рые наблюдают за всем 
происходящим. Вас все 
время останавливают, 
дают указания. А потом ко 
мне подходит моя де-
вушка и начинает вы-
яснять, что и как там 
было, с кем целовался», 
— пожаловался артист в 
программе Первого ка-
нала «Вечерний Ургант». 
     Очевидно, речь шла 
про юриста из Черногории 
Ивану Малич — в августе 
актер продемонстрировал 
подписчикам фото с де-
вушкой с отдыха на Бали. 
В ноябре Бикович опубли-
ковал совместный снимок 
с возлюбленной из спорт-
зала. Поклонники уверены 
в серьезности намерений 
Милоша, и кто знает, быть 
может, он встретил буду-
щую жену? 

 Александра Власова 
По материалам vogue.ru. 

Фото: Legion-Media, Андрей 
Калмыков/Woman.ru, 
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     Через 53 года после своей 
смерти она всё ещё вызывает 
возмущение — или восхище-
ние. Творческая — и разрушен-
ная, некрасивая — и 
гениальная, Дженис Джоплин 
никогда не верила, что стала 
звездой, но вошла в историю 
и музыки, и двадцатого века 
вообще. 19 января ей моголо 
бы исполниться  80 лет... 
     Радикальная во всём — фе-
минизме, антирасизме, индиви-
дуализме — Дженис Джоплин 
родилась в своём личном аду. 
Именно так тогда выглядел 
Техас. Полный расизма, пред-
убеждений о месте (и внешно-
сти) девочки, требований «не 
высовываться» и отрицанием 
всего нового. Вероятно, столкно-
вение с Техасом, определившее 
характер и само творчество Дже-
нис, началось ещё тогда, когда 
стало ясно, что она некрасива. 
     Современному человеку, 
глядя на фото молодой певицы, 
трудно понять, почему она, сим-
патичная, с ямочками на щёчках, 
светло улыбающаяся, считалась 
неказистой — но в пятидесятые, 
когда Дженис превращалась из 
ребёнка в подростка, критерии 
были очень строги. Или ты по-
хожа на популярный типаж кино-
звёзд (с точёным носиком — 
обязательно), длиннонога и уме-
ешь краситься, или ты уродка. 
Коротышка Дженис была урод-
кой, и Техас не уставал ей это на-
поминать — дома ли, в школе 
или порой просто на улице. Осо-
бенно когда у неё появились 
прыщи. 
     Обществу, которое хочет быть 
как можно монолитнее, обяза-
тельно надо найти, кого вместе 
ненавидеть или хотя бы открыто 
презирать. В школе Джоплин для 

этого выбрали Джоплин. Подро-
стком она увлеклась блюзом, ез-
дила на выступления певцов в 
Луизиану — и в школе немед-
ленно стали обзывать её «ниггер 
лавер» и утверждать, что она 
такая страшная, что отдаётся 
кому угодно, лишь бы на неё по-
глядели. А Дженис ещё даже ни 
разу не целовалась... 
  

Когда нельзя не стать  
бунтаркой 

 
     Честно: Джоплин очень ра-
нило всё то, что говорили ей од-
ноклассницы и родственники. Но  
не понять, что, как ни гонись она 
за образом правильной девочки, 
она не сможет стать ни правиль-
ной, ни счастливой, с её интел-
лектом она не могла. И она 
решила быть собой. До конца.   
Это было дерзко. Это было вы-
зывающе. Она надевала любую 
одежду, лишь бы ей было удобно 
— например, джинсы и рубашку. 
Она не носила одежду, если ей 
это было неудобно, например, 
бюстгальтер. Она не красилась, 
не делала стрижек, слушала 
блюз и говорила вещи, которые 
девушкам не положено говорить. 
     Её не позвали на выпускной. 
Её выбрали «самым уродливым 
парнем колледжа». Она плакала. 
Но она знала, что ей пришлось 
бы плакать и если бы она пыта-
лась включиться в гонку за мор-
ковку перед носом — 
общественное одобрение, кото-
рое ей всё равно бы не дали. 
     В восемнадцать лет Дженис 
уезжает посмотреть то, что ей 
описывают как ад земной, и об-
наруживает свой личный рай: в 
общине хиппи в Лос-Анджелесе 
она проводит лето, знакомясь с 
поэзией, сексом и травкой. «Я 
нашла таких же, как я», - гово-
рила она потом. Это лето изме-
нило её радикально: она поняла, 
чего именно хочет. Она хочет 

свободы и искусства. Она хочет 
не только слушать, как поют дру-
гие, но и петь сама. А ещё секса, 
травки и признания. 
     Она стала выступать в своём 
университете, поразив студен-
том тем, что у неё голос — на три 
октавы. Конечно же, она пела 
блюз. Если блюз — это когда хо-
рошему человеку очень плохо, то 
она определённо была создана 
для блюза. У неё появились свои 
почитатели в студенческой 
среде, которых восторгало — 
быть может, именно благодаря 
пению — всё, что раздражало 
остальных: то, что она ходит бо-
сиком, является на лекции в 
джинсах, и на случай, если захо-
чется спеть немного блюза, 
носит с собой цитру, словно 
средневековый менестрель. 
      Вскоре она уже играла в 
собственной группе, пела вместо 
пристойного звонкого сопрано 
(которое было у неё чистейшим) 
хриплым блюзовым голосом и 
постоянно ходила с бутылкой в 
обнимку. В последнем было 
столько же протеста, сколько от-
чаяния. Её жизнь продолжала 
быть постоянной борьбой за 
саму себя. 
 

Легендам рока не везёт  
в любви 

 
     Никто не понял, как это про-
изошло, не успел даже огля-
нуться, а Дженис Джоплин стала 
звездой   рока. Среда битников 
вовсе не предполагала женской 
свободы: раздолбаем, матер-
щинником, выпивохой и бабни-
ком мог быть только парень. 
Джоплин кидала вызов даже 
среде, которая поддерживала её 
вызов. Она демонстративно 
спала с парнями и девушками, 
порой, как она утверждала, за 
деньги — то ей платили пять 
долларов, то она кому-то пла-

тила. Курила травку, пила, мате-
рилась, принимала ЛСД, орала 
со сцены. И битники это прини-
мали как данность. Почему-то 
именно Джоплин было можно. 
     Уверенная в себе, язвитель-
ная, яркая — в моменты, когда 
проходили и опьянение, и дей-
ствие ЛСД, Джоплин кидалась 
под машины или билась головой 
о стену. Она всё ещё была в 
своём личном аду. Наконец, она 
решилась уехать в Сан-Франци-
ско. Вот этот момент — когда она 
стала звездой. 
     Удивительно, но именно в 
Сан-Франциско она вдруг оциви-
лизовалась (насколько это было 
возможно), стала вести себя спо-
койнее, обручилась. Вместе с 
мамой шила платье, придумы-
вала причёску из своих вечно 
лохматых длинных волос. В день 
церемонии жених не явился в 
церковь.   Это стало ударом. 
Дженис постоянно не везло с 
мужчинами. Она и понимала, по-
чему, и не хотела в это верить. 
Однажды будет тот, с кем их 
сердца будут биться в одном 
ритме. Невыносимо было ду-
мать, что может быть иначе. 
     Она сошлась с Джимми Хенд-
риксом — он познакомил её с ге-
роином. Их героиновый роман 
продлился недолго — Хендрикс 
избивал своих женщин, когда 
ему начинало казаться, что они 
уже на крючке. Джоплин не была 
на крючке и немедленно ушла. 
Она пыталась сойтись с Джимми 
Моррисоном, но обнаружила, что 
вне постели он способен только 
скандалить, а ей, бунтарке, хоте-
лось нежности и заботы. Од-
нажды в баре она послала 
секретаря найти ей любого сим-
патичного парня, кто готов пере-
спать с такой коротышкой, как 
она — секретарь привёл с улицы 
Эрика Клэптона. Клэптон тоже 
звучал не так, когда речь шла о 
ритме сердец. 
     «Я занимаюсь на концерте 

любовью с двадцатью пятью ты-
сячами человек, а потом иду 
домой в одиночестве», жалова-
лась Джоплин. - «Какая я к чёрту 
звезда». 
     А ведь она была звездой. Её 
голос рвал нервы, на её концер-
тах на первых звуках воцарялась 
тишина, под её пластинки ры-
дали девушки и парни. Её готовы 
были боготворить — но не дру-
жить с ней, не любить её, не за-
ботиться о ней. Дженис 
погружалась в пучины депрес-
сии, увеличивая дозы алкоголя и 
наркотиков. Однажды она пере-
писала завещание, указав, как 
точно провести похороны, и — 
через два дня — вколола слиш-
ком большую дозу героина. «Са-
моубийство», сказал 
следователь. «Несчастный слу-
чай», настаивала её добрая хри-
стианская семья. Смерть от 
одиночества — вот что будет не-
сомненно.  
     ...Последний альбом Джоп-
лин, «Жемчужина», продер-
жался в чартах три месяца после 
этой смерти. Боготворят её до 
сих пор. 
 
 

Любопытные истории 
про Дженис Джоплин 

   
Голый перфоманс  

  
     Несмотря на скептическое от-
ношение к своей внешности и 
фигуре, как положено крутой ро-
керше, на сцене Джоплин испы-
тывала экстаз пополам с 
эйфорией, которые часто сопро-
вождались раздеванием, швыря-
нием в толпу деталей своего 
туалета. Или артистка могла 
сразу выходить на сцену в полу-
голом облике, как это однажды 
произошло на питтсбургском кон-
церте. Певица задерживалась в 
гримерке, публика начинала не-
годовать, менеджер побежал 

узнать, в чем проблема, и застал 
рокершу в разгаре полового акта. 
Долг зовет – спохватилась рок-
певица, побежала к фанатам, 
надев лишь рубашку, позабыв 
про остальной туалет. Питтсбург-
ские зрители ещё долго обсуж-
дали эпический голый 
перфоманс. 
 

Завещание на вечеринку 
  

     Смерть певицы считается не-
счастным случаем, хотя у по-
клонников теории заговора 
имеются собственные версии – 
от убийства наркодилерами до 
суицида. Это слухи. Зато измене-
ние завещания за два дня до ги-
бели – установленный факт. 
Второго октября Джен внесла из-
менения, касающиеся распреде-
ления состояния между 
родственниками, друзьями, 
приятелями, выделив также 
сумму $2500, на которую все же-
лающие могли бы помянуть по-
койницу. Этот пункт содержал 
следующее пояснение : “Пусть 
друзья оторвутся после моей 
смерти”. Друзья-приятели отры-
вались в баре “Lion’s Share”, 
Сан-Ансельмо, что в 30 км от 
Сан-Франциско. Это был один из 
любимейших баров умершей 
звезды. 
 

Хорошая ученица 
  
     С малых лет девочка отлича-
лась своенравным характером, 
непоседливостью, непокор-
ностью, дерзостью, хотя плохое 
поведение совершенно не сказы-
валось на школьной учебе — с 
первого класса хорошая ученица 
получала только высшие оценки. 
Особенно школьнице давались 
гуманитарные дисциплины, в ко-
торых девочка выделялась 
среди сверстников, демонстри-
руя выдающиеся успехи. Любовь 
к книгам отличница сохранит на 
всю жизнь. 
 

Любовь к Билли Холлидей  
и Бесси Смит 

 
     У Дженис Джоплин было 
много музыкальных интересов и 
примеров для подражания, од-
нако настоящих кумиров только 
двое — Билли Холлидей, афро-
американская икона джаза, и 
Бесси Смит, культовая исполни-
тельница блюза. Молодая рок-н-
рольщица иногда говорила, что 
хочет стать первой белой афро-
американкой, как её идолы-арти-
стки. Автобиография Холлидей 
«Lady sings the Blues» была на-
стольной книгой молодой 
звезды, которая редко расстава-
лась с любимым фолиантом. 
Ирония судьбы заключается в 
том, что биографии знаменитых 
артисток в финальной фазе сов-
пали почти полностью: неудачи 
на любовном фронте, проблемы 
с алкоголем, злоупотребление 

наркотиками, в конце смерть от 
передозировки. 
     Со Смит рокершу роднит увле-
чение блюзом, который послу-
жил для Джен ключевым 
инструментом для создания 
собственного музыкального 
стиля. Бесси умерла ещё до рож-
дения рок-н-рольщицы, что поз-
волило ей считать себя 
реинкарнацией усопшей певицы. 
Узнав, что родственники Смит 
сэкономили на похоронах, рок-
звезда пришла в негодование, 
сразу же заказав надгробный ка-
мень на могилу своей блюз-фа-
воритки. Она же составила 
эпитафию для надгробия : “Вели-
чайшая исполнительница блюза 
никогда не перестанет петь”. 
 

Знаменитый конфликт  
с Джимом Моррисоном 

  
     Лидер “The Doors” восхищался 
молодой техасской рокершей, 
неоднократно выражал желание 
поработать вместе. Продюсер 
Пол Ротшильд решил устроить 
вечеринку, чтобы познакомить 
двух суперзвезд рок-н-ролла. По 
замыслу предприимчивого музы-
кального дельца, Джим и Дже-
нис, которые очень любили 
алкоголь, должны были вместе 
напиться, подружиться, догово-
риться о будущем сотрудниче-
стве. Вместо этого произошел 
конфликт, ссора, драка, после ко-
торой на совместной работе был 
поставлен крест. Джен была 
тихой пьяницей, зато Моррисон 
часто-густо становился агрессив-
ным, буйным, неконтролируе-
мым. Его поведение стало 
настолько хамским и непри-
ятным, что рокерша схватили 
первое, что попало под руку, вре-
зав наглецу по голове. В руке 
оказалась бутылка ликера South-
ern Comfort, а пьяный Джим уле-
тел в нокаут. Несмотря на 
конфуз, Моррисон обиды не дер-

жал, в будущем ещё не раз пыта-
ясь наладить связь с бойкой де-
вицей, но та наотрез отказалась 
встречаться. 
 

Арест за матерщину 
  
     Не следует думать, что стрип-
тиз во время выступления прохо-
дил безнаказанно. Подобные 
выходки быстро прерывались 
вмешательством полиции, вы-
дворявшей разбушевавшегося 
артиста со сцены и доставляла в 
ближайшее отделение. Так за-
кончилось выступление Морри-
сона в Майами в 1969-го. Когда 
спустя несколько месяцев во 
Флориду приехала Дженис Джоп-
лин, публика предвкушала на её 
концерте нечто похожее. Зал 
рвал, метал, достиг такой сте-
пени кипения, что организаторы 
вынуждены были включить свет 
и успокоить безумную толпу. На 
сцену вышли полицейские, кото-

рые пытались утихомирить фа-
натов, что не понравилось уже 
рок-певице, которой не по кайфу 
было делить арену с копами. 
Острая на язык дамочка осыпала 
представителей закона отборной 
матерщиной, за что была аресто-
вана. Правда, это произошло 
уже в гримерке, а концерт буйной 
дамочке позволили закончить. 
Оскорбление полиции оберну-
лось в итоге лишь ночью за ре-
шеткой — на следующий день 
суд отпустил певицу согласно 
праву на свободу слова. 
 

Дженис Джоплин  
и бессмертный клуб 27 

  
     Наркотики стали постоянным 
спутником с молодых лет. Од-
нажды доктор сообщил певице, 
что при таком образе жизни она 
вряд ли доживет до 24. В свой 
двадцать четвертый день рожде-
ния Дженис была безумно счаст-
лива и горда доказать неправоту 
противного врача, однако меди-
цинский прогноз все-таки 
сбылся, только с небольшим 
опозданием. До рокового 1970-го 
рок-н-рольщица несколько раз 
попадала в реабилитационные 
клиники, успешно восстанавли-
вала здоровье, однако в послед-
ний год её состояние резко 
ухудшилось. Есть свидетель-
ства, что каждый день нарко-
манка тратила по сотне 
долларов на героин, совершенно 
не желала слушать друзей, кото-
рые убеждали женщину пройти 
очередной реабилитационный 
курс. 4 октября 1970-го падение 
завершилось передозировкой, 
смертью и вхождением в пе-
чально знаменитое музыкальное 
сообщество, состоящее из 27-
летних артистов – Моррисон, 
Хендрикс, Брайан Джонс, Курт 
Кобейн, Эми Уайнхаус и ещё ряд 
знаковых рок-звезд. 

Фото: Legion-media 
Лилит Мазикина, rockfm.ru

rock forever!
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     21 января исполнилось 40 
лет одной из самых востребован-
ных на сегодня российских актрис 
Светлане Ходченковой. Открыл 
её для мира кинематографа Ста-
нислав Говорухин, а после она ре-
ально взлетела, как птица, сумев 
покорить сердца зрителей не 
только на родине, но и за рубе-
жом. Актриса отличается незави-
симостью, избирательностью по 
отношению к предлагаемым 
ролям, а ещё какой-то особенной 
целеустремлённостью: если ей 
нужно выполнить какой-то трюк, 
она будет отрабатывать его, сти-
рая в кровь руки и ноги. И всё это 
– ради одобрения только одного 
человека. 
 
Осознанный выбор 
     Детство Светланы Ходченко-
вой невозможно назвать простым 
и безоблачным. Когда родители 
её расстались, её мама, Татьяна 
Владимировна, буквально выби-
валась из сил, стараясь обеспе-
чить дочь всем необходимым. 
Она работала маляром штукату-
ром, а после бежала мыть подъ-
езды и убирать дворы. Светлана 
с раннего возраста стала помо-
гать маме: носила воду, подме-
тала, собирала мусор. Она не 
стонала и не жаловалась, даже 
когда одноклассники откровенно 
насмехались над Светланой из-за 
её весьма скромных нарядов. 
     Ей и в голову не приходило 
требовать покупки новых платьев, 
ведь она сама видела, как не-
легко даются маме, да и ей 
самой, деньги. Девочка хорошо 
училась в школе, но после пере-
вода в муниципальный лицей 
жизнь её превратилась в настоя-
щий кошмар. Более обеспечен-
ные одноклассники откровенно 
насмехались над Светланой, а 
сама она обросла кучей комплек-
сов. Она казалась сама себе гад-
ким утёнком и даже не думала о 
том, что сможет чего-то добиться 
в жизни. И уж тем более она даже 
не мечтала о карьере актрисы. 
Зато всерьёз задумывалась о 
том, чтобы стать врачом. Она хо-
тела стать хирургом и даже на 
каждую свою куклу завела от-
дельную медицинскую карту, куда 
записывала диагнозы и назначе-
ния. А в 16 лет она начала зани-
маться в модельном агентстве, 
чтобы победить неуверенность в 
себе. 
     Неожиданно для всех она не 
только добилась успеха, но ещё и 
получила контракт в Японии. 
Деньги, полученные за работу, 
Светлана Ходченкова потратила 
вовсе не на себя, а на проведение 
домой телефона и покупку теле-
фонного аппарата. До сих пор ак-
триса гордиться той покупкой 
особенно, как вспоминает реак-
цию мамы, которая поглаживала 
телефон по блестящему боку и 
едва не целовала аккуратные 
кнопки. Но в модельном бизнесе 
девушка, несмотря на высокие го-
норары, надолго не задержалась. 
Слишком часто ей стали предла-
гать оказывать интимные услуги, 
что было для неё неприемлемым 
совершенно. И тогда Светлана 
Ходченкова задумалась о получе-
нии другой профессии. Неудиви-
тельно, что она захотела стать 
актрисой. 
 
Верность профессии 
     Она поступила на курс Ми-
хаила Борисова в Щукинское учи-
лище, а уже в 20 лет она 
дебютировала в кино. Причём 
успех был предопределён уже 
там, что пригласил её сняться в 
главной роли сам Станислав Го-
ворухин. Фильм «Благословите 
женщину» был очень успешен. Но 
после сыгранной роли Веры она 
рисковала остаться актрисой 
одной роли, потому что все пред-
лагаемые ей впоследствии ге-
роини были похожи на Веру, как 
две капли воды. И Светлана Ход-
ченкова стала проявлять инициа-
тиву: ей предлагали роль, она 
читала сценарий и просила ре-
жиссёра дать ей возможность 
сыграть другого персонажа. В ре-

зультате Светлана Ходченкова 
стала актрисой без амплуа, она 
одинаково хорошо смотрится в 
драме и комедии, детективе и 
боевике. 
     Но при этом каждый новый 
фильм становился для Светланы 
Ходченковой вызовом самой 
себе. Много лет спустя она при-
знается в одном из своих интер-
вью: роли помогали ей бороться с 
собственными комплексами. Она 
боялась высоты и соглашалась 
сниматься в фильме, где часть 
действия происходит на крыше. К 
примеру, в фильме «Герой» ак-
триса играет разведчицу Марию 
Рахманову, которой приходится 
драться на крыше, прыгать с пя-
того этажа, много бегать, стрелять 
и вообще проявлять очень хоро-
шую физическую форму. 

     Поначалу все трюки актриса 
выполняла сама, преодолевая 
страх высоты. Но после призем-
ления она не могла произнести ни 
единого слова без мата, и режис-
сёр в некоторых сценах стал вы-
пускать дублёра, решив, что 
здоровье и психоэмоциональное 
состояние актрисы ему слишком 
дорого. Сама Светлана Ходчен-
кова признаётся: каждая роль для 
неё – это новая вершина. Она 
любит разбираться в психологии 
своих персонажей, примерять их 
на себя, приходить к пониманию, 
что заставляет героиню поступать 
так или иначе. Актрисе нравится 
копаться в психике персонажа, 
оправдывать его поведение, при-
мерять на себя чужую жизнь. 
     Актриса считает, что она обя-
зана поддерживать себя в хоро-
шей физической форме, поэтому 
обязательно занимается спортом, 
ходит в тренажёрный зал, где че-
редует силовые упражнения с 
фитнесом, чтобы было нескучно. 
Но при этом Светлана Ходчен-
кова способна удивлять. Глядя на 
неё, многие думают, будто ак-
триса постоянно сидит на диетах 
и питается половинкой рисового 
зёрнышка в день. Но она с удо-
вольствием поглощает пирожные, 
обожает тёплые воздушные бу-
лочки и не отказывает себе в удо-
вольствии съесть что-то 
вкусненькое где-то ближе к полу-
ночи. И в этом случае занятия 
спортом вовсе не дань моде, а 
жизненная необходимость для ак-
трисы. 
     Кроме того, у неё очень нети-
пичный подход к профессии, она 
задает режиссёрам множество 
вопросов о роли и своей героине, 
иногда даже мешая работать. На 
площадку она приходит со сцена-
рием, в котором её рукой напи-
сано множество пометок. 
Интереснее всего ей играть роли, 
в которых героини совсем не по-
хожи на неё саму. Она увлечённо 
разбирала кровавую графиню Ба-
тори в одноименном фильме, а 
ради роли в картине «Воин» она 
освоила стриптиз и танцы на пи-
лоне. 
     Причём обучение так захва-

тило её, что актриса стирала руки 
в кровь, потом увлеклась и даже 
подружилась с тренером. Актриса 
вполне может раздеться в кадре, 
но только в том случае, если ей 
понятна необходимость откровен-
ных сцен, потому что каждый раз, 
раздеваясь, ей приходится пре-
одолевать себя и это должно 
быть, как минимум, оправдано. 
Важна для Светланы Ходченко-
вой в этом случае и красота, и от-
сутствие пошлости. Ведь все 
фильмы с её участием смотрит 
главный критик и цензор актрисы. 
 
Самое важное мнение 
     Актрисе -  40 лет, но, играя свои 
роли, она по-прежнему задает 
себе один и тот же вопрос: «По-
нравится ли это маме?» Для 
Светланы Ходченковой важна 

оценка самого дорогого человека, 
и, к счастью, мама ещё ни разу не 
сказала о том, что дочь сыграла 
плохо, была некрасива. Вела себя 
недостойно или же воплотила на 
экране образ за который ей стало 
стыдно. Когда на экраны вышел 
фильм Валерии Гай Германики 
«Краткий курс счастливой семей-
ной жизни», сама Светлана откро-
венно опасалась реакции мамы, 
но ей, неожиданно, понравился и 
сам фильм, и работа дочери. 
Единственное, что Татьяна Вла-
димировна не одобрила категори-
чески и бесповоротно – это 
съёмки Светланы для журнала 
Playboy. 
     Светлана Ходченкова давно не 
живёт с мамой, но они обяза-
тельно созваниваются, а во время 
визитов дочери Татьяна Владими-
ровна неизменно сокрушается из-
за худобы «ребёнка» и 
обязательно пытается её накор-
мить. Но при этом всегда рас-
спрашивает о том, чем 
занимается дочь, к какому про-
екту готовится и где снимается. 
Татьяна Владимировна очень 
тонкий и тактичный человек, она 
не задает вопросов о том, как 
скоро она станет бабушкой, да и 
вообще не лезет в личную жизнь 
дочери, справедливо считая, что 
она сама знает, что делает. Ак-
триса же рядом с мамой словно 
возвращается в детство и может 
почувствовать себя маленькой 
девочкой, которую жалеют, гладят 
по голове, вкусно кормят и укуты-
ваю одеялом, чтобы она не 
мёрзла. Для неё очень важно 
ощущение близости с самыми до-
рогими людьми. 
     Светлана Ходченкова призна-
ётся: как все женщины, она хочет 
иметь детей, жарить котлеты на 
кухне и готовить завтраки. Ей 
нужна семья в самом привычном 
понимании, но при этом она не 
строит далеко идущих планов и 
не загадывает ничего наперёд. 
Она ценит свою работу и, по воз-
можности, наслаждается каждым 
мгновением, гордится своим нату-
ральным цветом волос, дружит 
больше с мужчинами и разрушает 
стереотипы о глупеньких блон-

динках. 
     Во время одного из многочис-
ленных интервью Светлане Хом-
ченковой задали вопрос о том, 
чтобы она могла сказать Богу или 
о чём его попросить, если бы од-
нажды его встретила. И актриса, 
не задумавшись ни на секунду, от-
ветила: «Спасибо за то, что моя 
жизнь была такой интересной». 
Остается лишь пожелать Свет-
лане Ходченковой и дальше не 
терять этой увлечённости самой 
жизнью. 
     Кстати,после выхода на экраны 
фильма «Благословите жен-
щину» ходили упорные слухи о 
романе между Станиславом Гово-
рухиным и Светланой Ходченко-
вой. Они же не давали никаких 
комментариев по этому поводу.  
 

Семь  
комплексов 

Светланы  
Ходченковой  

 
1. Комплекс Электры 
     Светлана росла без отца. Вик-
тор Ходченков, по профессии ра-
бочий, ушел из семьи, когда 
девочка была совсем крохой. 
Мама круглыми сутками работала 
маляром-штукатуром, чтобы под-
нять дочку на ноги. Но Светлана 
ждала отца и считала себя его ко-
пией. В одном из первых интер-
вью призналась, что похожа на 
папу - и высоким ростом, и разре-
зом глаз, и всем-всем. 
     Мечтала его разыскать и при-
гласить на свою свадьбу с акте-
ром Владимиром Яглычем, 
которую сыграла 13 января 2005 
года. Через некоторое время 
отец, по типу которого звездная 
дочка выбирает мужчин, стал зло-
употреблять ее расположением. 
В телешоу пожаловался на бед-
ность и настаивал, что необхо-
димы ремонт в его квартире и 
дорогостоящее лечение. Свет-
лана на публичные просьбы па-
паши отреагировала жестко. С 
обидой заявила, что «биологиче-
скому родителю, может быть, бла-
годарна только за свое появление 
на свет. 
 
2. Проблемы с весом 
     20-летняя Светлана ворвалась 
в кинематограф ролью настоящей 
русской красавицы в фильме Ста-
нислава Говорухина «Благосло-
вите женщину». У нее тогда была 
роскошная грудь, коса до попы и 
аппетитные формы. Первым за-
метил актрису оператор фильма 
Ломер Ахвледиани. 
- Я показал Говорухину фотогра-
фию студентки «Щуки» Ходченко-
вой, которая, увы, не вызвала у 
него интереса, - признавался опе-
ратор. - Все-таки мне удалось уго-
ворить его встретиться со 
Светланой. Она прибежала в 
офис с занятий. Была очень 
бедно одетая, пухленькая, не на-
крашенная. Говорухин вздохнул: 
«И кого ты привел?» Светлана 

еще и опоздала, была не со-
бранна. Пробы получились не-
удачными… Но я убедил 
режиссера попробовать ее еще. 
     В результате Ходченкова поко-
рила зрителей. А после выхода 
фильма села на жесткую диету и 
резко похудела. Говорухин за 
такое превращение называл лю-
бимицу дурой. Но это не остано-
вило Свету. Она до сих пор не 
отвечает на претензии публики, 
что была красива, а потом вся вы-
сохла. И резко реагирует на не-
воспитанные выпады: «Когда же 
вы перестанете худеть?» 
     
3. Страх материнства 
     У актрисы нет детей. А вот ее 
единственный законный муж 
Яглыч после их развода снова же-
нился и обзавелся потомством. 
Говорят, что из-за нежелания Ход-
ченковой иметь детей распался 
ее союз с «рекламным королем» 
Георгием Петришиным, который в 
свое время сделал ей предложе-
ние прямо на сцене. Не так давно 
Петришин женился на дочери 
теннисиста Евгения Кафельни-
кова Алесе, и у пары родилась 
дочь. 
     А Ходченкова на расспросы, 
когда же все-таки станет мамой, 
отвечает так: 
- Для меня ребенок - это священ-
ная миссия. Не знаю, буду ли я к 
ней готова? 
 
4. Обратная сторона 
фригидности 
     Светлана много раз снималась 
обнаженной не только в кино, но 
и для мужских журналов. А в све-
жем интервью грузинскому фото-
графу Георгию Кардаве заявила, 
что обожает постельные сцены. 
     В сериале «Домашний арест» 
сыграла стриптизершу. И не скры-
вает, что много лет занимается 
танцами на шесте, выставляя со-
ответствующие снимки в соцсети. 
     Завистницы объясняют гипе-
сексуальность актрисы перед ка-
мерой ее комплексом 
фригидности. Будто бы Светлана 
- холодная женщина, и им это 
видно невооруженным глазом. 
 
5. Страх сцены 
      Ходченкова не блещет на те-
атральной сцене. Не получилась 
у нее главная роль в постановке 
Юрия Васильева - в спектакле 
«Продавец игрушек», который 
шел на вахтанговской сцене. В ре-
зультате режиссер заменил ее на 
Агнию Дитковските. Вроде бы со-
всем недавно сценический талант 
актрисы раскрыл  Александр Мо-
лочников. Но вот незадача - он 
покинул страну, и большинство 
его спектаклей закрыли. 
 
6. Боязнь высоты 
     Светлана не скрывает, что па-
нически боится высоты. Чтобы 
преодолеть этот страх, она поку-
пает экскурсии-путешествия по 
крышам домов. Мечтала полететь 
в космос на съемки фильма 
Клима Шипенко «Вызов». Прохо-
дила кастинг, но выбрали более 
крепкую и закаленную Юлию Пе-
ресильд. 
 
7. Расшатанная  
психика 
     Актриса причисляет себя к 
людям с тонкой душевной органи-
зацией и обнаженными нервами. 
Говорит: 
- У меня очень неустойчивая пси-
хика и расшатанная нервная си-
стема. Я сильно зависима от 
мнения окружающих. Моя про-
фессия - очень зависимая, и я вы-
нуждена с этим мириться. Легко 
обижаюсь. 
     Как у натуральной блондинки, 
эмоции у нее порой скачут впе-
реди разума. Однажды в дорогом 
парижском бутике она попыта-
лась расплатиться за покупки 
ключом от гостиничного номера, 
доказывая, что это банковская 
карта. Путала свою новую ма-
шину с другими только потому, 
что не запомнила ее номер. Даже 
била ногами по чужому авто, 
когда то не открывалось. 
 
kulturologia.ru/Элеонора Флерова 
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Ч А С Т НЫ Е   О БЪ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  
Телефон: (403) 615-7842 (Voice or Text)     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

С Е Р Т ИФИЦИ Р О В А Н НЫЙ  Э Л Е К Т Р И К  
Мастер электрик. Лицензированная компания. Страховка. Получение разреше-
ний на проведение электрических работ/City Electrical Permit request. Расчет  
нагрузки на вводную панель/Service load calculation. Выполняем все виды 
электрических рaбот. Дом. Офис. Гараж. Ремонт. Новое строительство.  

Телефон: 403-808-8471 Андрей 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е мы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    
Г а з е т а   р а с п р о с т р а н я е т с я  в  К а л г а р и  и  Э д м о н т о н е .  

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  

При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  
О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  

и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   
П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а зм ещ е н и я  р е к л а мы   

о б р ащ а т ь с я  п о  т е л ефо н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа
ТРЕБУЕТСЯ  РАБОТНИК  В  ЭДМОНТОНЕ  

Требуются  помощник по установке окон и дверей.  
Полная Занятость. Хорошая оплата. 
Телефон :  1-780-863-5964

НУЖЕН  НАПАРНИК  НА  РЕНО   
● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 
Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

уу сс лл уу гг ии

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ФОТОГРАФ  
Семейный портрет, съемка детей, свадеб, торжественных событий и многое другое. 

Цените  и  помните  важные  события  своей  жизни .  
 Память  может  подвести ,  фотография  -  никогда!   

Сайт:  / /photont.ca Телефон :  403 -719 -2236 ,  Наталья  Терехова  

Дорогие о Господе братия и сестры!  
Приглашаем всех на богослужения, которые регулярно проходят 
в нашем храме в рабочие, выходные и праздничные дни. Также  
в храме совершаются все необходимые таинства и требы. 

В иконной лавке при храме представлен большой выбор товаров 
церковной и православной тематики.  

Подробную информацию можно получить на нашем сайте: 
www.russian-orthodox.ca и по телефону:   587-288-8488  

Иеромонах Спиридон (Гусаков), настоятель храма. 

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

оо бб уу чч ее нн ии ее
УРОКИ  АНГЛИЙСКОГО  ЯЗЫКА  

Опытная учительница английского языка и литературы с канадским образованием. 
Работаю со взрослыми и детьми от 12 лет. Учу с любого уровня, готовлю  

к экзаменам, обучаю ELA 10, 20, 30. Присылайте текст: 587-575-9785, Дина. 

ОБУЧЕНИЕ ПРОГРАММИРОВАНИЮ 
Клуб по спортивному программированию и робототехнике JunioTech Kids Academy 
объявляет набор по классам программирования на начальный, средний и продвину-

тый/спортивный уровни. Занятия ведут чемпионы Альберты по робототехнике  
и призеры престижных международных соревнований.  

Web: juniotech.com | Youtube: @juniotechkidsacademy | 
 Email: inbox@juniotech.com | Тел: (403)651-8751
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     30 января испол-
нилось 100 лет со дня 
рождения режиссера Лео-
нида Гайдая. О том, каким 
был  великий советский 
комедиограф и его луч-
ших фильмах в этом ма-
териале. 
 

Совершенно  
серьезный человек 

 
     Сценарист Аркадий 
Инин, работавший с Леони-
дом Гайдаем на двух по-
следних фильмах, 
вспоминал его слова: «Если 
на площадке хохочут и при-
ходят в полный восторг, то 
зритель в зале на этом эпи-
зоде смеяться не будет. А 
вот когда наоборот, съемоч-
ной группе все дается кро-
вью, все мучаются, но 

добиваются результата, то 
есть надежда, что зал будет 
смеяться». И действи-
тельно, — веселые фильмы 
очень часто даются с тру-
дом и болью. («Умирать 
легко. Комедия — вот что 
тяжело» — сказал на смерт-
ном одре один английский 
актер). 
     Наверное, нет ничего 
удивительного, что и сам 
Гайдай был отнюдь не ба-
лагуром-сангвиником — 
друзья и коллеги называли 
его очень печальным. Юрий 
Никулин, когда впервые с 
ним встретился, был пора-
жен: «Мне тогда казалось, 
что если человек снимает 
комедию, то должен непре-
менно и сам быть весельча-
ком… А передо мной стоял 
совершенно серьезный че-
ловек». 
 
Чуть не потерял ногу 
      
     К моменту знакомства с 
Никулиным (то есть перед 
началом съемок «Пса Бар-
боса и необычного кросса») 
за плечами у Гайдая было 
очень многое. Была война, 
на которой он подорвался 
на противопехотной мине — 
перенес пять операций, а 
потом чуть не потерял ногу 
(ее хотели ампутировать, и 
пожалели юношу лишь по-
тому, что он сказал, что меч-
тает быть артистом, а какой 
артист без ноги?)  
     Были несколько лет, про-
веденных в Иркутском 
областном драмтеатре, где 
он переиграл много ролей, 
а потом понял, что хочет в 
Москву. Там он, кстати, 

подал документы сразу в 
два вуза — на актерское от-
деление ГИТИСа и режис-
серский факультет ВГИКа, 
причем ГИТИС считал для 
себя основным. Если бы он 
поступил туда, не было бы 
никакой «Кавказской плен-
ницы». Но во ВГИКе экза-
мены проходили раньше, 
Гайдай все их сдал на «от-
лично», и решил — так тому 
и быть, буду учиться на ре-
жиссера. 
 

Катастрофа  
с фильмом «Жених 

с того света» 
  
     Леонида ждало много 
трудностей. Его едва не от-
числили из института с мо-
тивировкой «Он же 
сложившийся актер, такого 
трудно перевоспитывать» (в 
смысле — переделывать в 
режиссера), он еле смог 
удержаться во ВГИКе. А на 

первой самостоятельной 
постановке, «Жених с того 
света», пережил настоящую 
катастрофу. Картина очень 
понравилась всем, кроме 
министра культуры Николая 
Михайлова, который 
устроил на «Мосфильме» 
скандал, а лично Гайдаю 
сказал: «Вы мне за такое 
кино партбилет на стол по-
ложите». Картину пришлось 
искромсать, вырезав из нее 
всю настоящую сатиру, все 
жесткие моменты. В резуль-
тате на экраны (да и то на 
очень немногие) вышел 47-
минутный фильм-инвалид.  
     Гайдаю, чтобы реабили-
тироваться в глазах выс-
шего начальства, 
пришлось, стиснув зубы, 
ставить картину «Трижды 
воскресший» по написан-
ному левой ногой сценарию 
Александра Галича: о 
судьбе буксирного паро-
хода, который пережил 
Гражданскую и Великую 
Отечественную.   После ис-
тории с «Женихом…» у Гай-
дая открылась язва; 
организм был во всех смыс-
лах настолько истощен, что 
Леонид Иович стал легкой 
жертвой туберкулеза; врачи 
намекали, что он вообще 
едва ли выживет. 
     Он выжил, и снял триум-
фальные короткометражки 
«Пес Барбос» и «Самогон-
щики». Потом — «Опера-
цию Ы». Потом — 
«Кавказскую пленницу» и 
«Бриллиантовую руку». И 
каждый из трех полномет-
ражных фильмов последо-
вательно становился 
самым кассовым в истории 

советского проката — Гай-
дай каждые два года бил 
собственные рекорды по 
числу зрителей. 
 

Худсовету  
не понравилась 
«Бриллиантовая 

рука» 
 
     Но и когда он стал коме-
диографом №1 в СССР (по 
крайней мере, если считать 
по количеству проданных 
билетов), ему порой прихо-
дилось несладко. Если по-
читать стенограммы 
худсоветов по «Бриллиан-
товой руке», окажется, что 
его коллегам не нравилось 
в этом фильме практически 
все. Одним «меньше, чем 
обычно» нравился Никулин. 
Других не устраивала Свет-
лана Светличная (режиссер 
Элем Климов счел, что ей, 
как и двум другим претен-
денткам на роль, Эве Киви 

и Лилии Юдиной, «не надо 
играть соблазнительниц»). 
Всю дорогу, и на уровне ки-
нопроб, и во время обсуж-
дения рабочего материала, 
всеобщую неприязнь по-
чему-то вызвала Нонна 
Мордюкова в роли управ-
дома. («Роль Мордюковой 
решена неинтересно. 
Слишком сгущены краски. 
Это выбивается из стиля 
эксцентрической комедии» 
— довольно типичный 
отзыв). 
     Эльдару Рязанову каза-
лось, что Анатолий Папанов 
— «опасный артист», кото-
рый здесь «жмет на всю же-
лезку», и у него «есть куски 
чудовищного пережима…» 
Еще он говорил: «У меня 
ощущение, что затянуто 
всё, почти каждый эпизод. 
Не очень мне нравится 
сцена на пароходе, где 
поют Миронов и Никулин. 
Зритель еще к этому не 
готов. Сюжет должен разви-
ваться стремительно, идти 
быстро к арбузной корке. 
Надо сократить гида и мета-
ния Миронова по лаби-
ринту… История с Шефом 
не раскрыта». 
 
Негативно относился 
к Эльдару Рязанову 

 
     Кстати, о Рязанове. Если 
Георгий Данелия, еще один 
крупнейший советский ко-
медиограф, говорил, что от-
носился к Гайдаю с 
большой симпатией (и, судя 
по всему, взаимной), то от-
ношения Гайдая с Рязано-
вым были непростыми. 
Композитор Александр За-

цепин, написавший гени-
альную горячечную музыку 
к большинству гайдаевских 
хитов, в одном интервью 
выразился прямо: «Гайдай к 
Рязанову относился очень 
негативно. Говорил, что это 
актеры все его фильмы вы-
возят… Может быть, это у 
них что-то личное?» Пока-
зателен такой случай: когда 
Гайдаю предложили попро-
бовать на роль обоих Ива-
нов Васильевичей Юрия 
Яковлева, тот поначалу воз-
мутился: «Он же рязанов-
ский!» 
 
Конфликт с Арчилом 

Гомиашвили 
 
     Не всем удавалось ла-
дить с Гайдаем, как по 
чисто человеческим причи-
нам, так и из-за творческих   
разногласий. Например, у 
него не очень сложились от-
ношения с Арчилом Гоми-
ашвили, после долгих и 
мучительных проб утвер-
жденным на роль Остапа 
Бендера (грузинский актер 
обошел десятки претенден-
тов). «На съемках Гомиаш-
вили частенько лебезил и 
заискивал» — пишет био-
граф режиссера Евгений 
Новицкий, — «что, понятно, 
не могло не покоробить Гай-
дая, не выносившего 
фальши ни в профессио-
нальных, ни в бытовых от-
ношениях. А когда фильм 
был готов, Гомиашвили, 
возмущенный тем, что его 
«лишили голоса» (несмотря 
на то, что актер хорошо го-
ворил по-русски, вся роль 
была переозвучена Юрием 
Саранским. — Ред.), резко 
сменил интонацию с льсти-
вой на хамскую. 
       «Если бы я знал, что ре-
жиссер такое г..но», — не 

стал бы сниматься, заявил 
он Гайдаю. «А если б я знал 
заранее, то не стал бы сни-
мать такого г…ного актера», 
— парировал Гайдай».   Не-
сколько лет они не обща-
лись, но в самом начале 
1977 года Гайдай неожи-
данно позвонил Гомиаш-
вили: «Хотите увидеть 
уголовное преступление? 
Тогда включайте телевизор. 
Сейчас начнутся «12 
стульев», снятые Марком 
Захаровым». К телеверсии 
романа Ильфа и Петрова, 
снятой худруком «Лен-
кома», где главные роли ис-
полнили отвергнутые в свое 
время Гайдаем Анатолий 
Папанов и Андрей Миро-
нов, Леонид Иович явно ис-
пытывал большую 
ревность. 
     Впрочем, и его собствен-
ные «12 стульев», обожае-
мые миллионами зрителей, 
не у всех вызывали восторг. 
Например, классик совет-
ского кино Григорий Козин-
цев, увидев их, в ужасе 
записал в дневнике: «Хам, 
прочитавший сочинение 
двух интеллигентных писа-
телей. Хамский гогот». 
 
Играл в «одноруких 

бандитов» 
 
     Кроме того, что Гайдая 
называли печальным и 
серьезным, его называли 
еще и большим ребенком. 
И тот же Аркадий Инин 
вспоминал его фразу: «Уч-
тите, мы делаем кино для 
детей». (Гайдай пояснил: 
фильм должен быть про-
стым, таким, чтобы в пер-

вую очередь его почувство-
вали дети). 
     Инин работал с Гайдаем 
на двух его последних лен-
тах, «Частный детектив, или 
«Операция Кооперация» и 
«На Дерибасовской хоро-
шая погода, или На Брай-
тон-Бич опять идут дожди».      
Съемки последней шли в 
США, и Гайдай сыграл в 
картине крошечную роль 
(одну из немногих, вообще 
сыгранных им в кино) — по-
мешавшегося игромана, ко-
торого выносят из казино на 
руках. 
В этом, конечно, была само-
ирония. Гайдай, действи-
тельно как большой 
ребенок, в конце жизни 
влюбился в «одноруких бан-
дитов». Он жил в районе 
метро «Аэропорт», рядом 
находился аэровокзал, там 
в перестройку установили 
эти игровые автоматы. И 
каждый день, возвращаясь 
с работы, Гайдай на этот 
аэровокзал заходил и дер-
гал ручку по два часа. Ручки 
были металлические, пач-
кались, и у Гайдая ладони 
потом были черные. Потом, 
по словам Инина, он 
страшно переживал, что на 
экране рядом с апельсинчи-
ком у него выпал огурчик, а 
не клубничка. (По счастью, 
проигрывал он совсем не-
большие деньги). 
     Ну, а когда он попал в 
роскошное американское 
казино «Тадж-Махал», где 
стояли сотни куда более со-
вершенных «бандитов», от 
счастья не мог найти себе 
места. И чуть ли не един-
ственный раз в жизни пере-
стал следить за съемочным 
процессом: кричал 
«Мотор!», не отрываясь от 
очередного игрового авто-
мата… 

     Аркадий Инин рассказы-
вал: «Мы снимали «На Де-
рибасовской хорошая 
погода…» в казино в Атлан-
тик-Сити. Гайдай, имевший 
раньше в своем распоряже-
нии всего два автомата, 
вдруг оказался в их 
царстве. Они звенели, шу-
мели, и он, бедненький, по-
терял разум. 
     А вообще он был челове-
ком старой школы. Его ре-
жиссерский сценарий был 
раз в пять толще обычного, 
потому что он рисовал каж-
дый кадр, движение ка-
меры. Гайдай сто раз 
посмотрит в окуляр камеры, 
прежде чем скомандует: 
«Мотор!» 
     Помню, как оператор 
Вадим Алисов уже вы-
строил выгородку, пригото-
вил все для съемки, а 
Леонид Иович продолжал 
дергать ручки игровых авто-
матов. Вадик к нему подо-
шел и сказал: «Леонид 
Иович, все готово». Я впер-
вые увидел, как Гайдай 
одной рукой дергал авто-
мат, а второй махнул и крик-
нул: «Мотор!» Потом он 
запечатлел, как его, сума-
сшедшего игромана, ото-
рвавшего ручку у автомата, 
выносят секьюрити. А он у 
них на руках поет: «Люди 
гибнут за металл». Это 
было последнее появление 
актера Леонида Гайдая на 
экране… 
     В титрах у нас указан 
владелец казино Дональд 
Трамп. Так и написано: 
«Выражаем благодарность 
Дональду Трампу». Когда 
мы приехали в Атлантик-

Сити, нам сказали, что ка-
зино ни за что для съемок 
не дадут. Но администра-
торы договорились с Трам-
пом. Он любил мелькнуть в 
эпизоде и сказал, что хотел 
бы у нас сняться. Но Гайдай 
попросил ответить, что в его 
кино снимаются народные 
артисты — Джигарханян, 
Мягков и Куравлев, а актера 
Трампа он не знает. В 
общем, отказал. 
     Ему нужна была актриса, 
владеющая русским язы-
ком. Американская асси-
стентка Наташа 
предложила приехавшую 
недавно в США молодую и 
талантливую Миллу Йово-
вич. А Леонид Иович ска-
зал: «Милла Йовович? Нет! 
Двое Иовичей на одну кар-
тину — это слишком 
много». Так с горя после от-
казов Гайдая Дональд 
Трамп подался в прези-
денты, а Милла Йовович 
стала простой кинозвез-
дой». 
 
Харатьян в роли 
князя Мышкина 

 
 Вот несколько фильмов, 
которые Леонид Гайдай 
мог снять — и не снял: 
 
1. «Бег». Экранизация 
пьесы Михаила Булгакова, к 
работе над которой Гайдай 
намеревался приступить 
сразу после «Кавказской 
пленницы». Говорят, кине-
матографическое началь-
ство ему категорически 
запретило об этом даже ду-
мать. Но вскоре вышел 
фильм Александра Алова и 
Владимира Наумова по 
этой пьесе (Наумов вспоми-
нал, что сценарий им при-
шлось пробивать с 
невероятным упорством, 

около трех лет). Возможно, 
Гайдай к такой битве был не 
готов, чувствуя, что это не 
вполне его материал. 
(Кстати, еще одной его ме-
чтой была экранизация 
«Мастера и Маргариты»). 
 
2. «Невероятные приключе-
ния итальянцев в России». 
Эльдар Рязанов очень 
всерьез предлагал Гайдаю 
поставить эту картину, к ко-
торой написал сценарий. 
Но, несмотря на перспек-
тиву долгой командировки в 
Италию, Леонид Иович от-
казался. (Насчет возмож-
ных причин — см. выше). 
Только тогда Рязанов 
решил снимать трюковую 
комедию сам — и потом го-
ворил, что «влез в департа-
мент Гайдая». 
 
3. «Идиот». Еще в 50-е году 
Иван Пырьев подумывал 
снять Гайдая в роли князя 
Мышкина в своей экраниза-
ции романа Достоевского. 
Помешало то, что он носил 
очки, а без них видел плохо, 
щурился. (Мышкин очков, 
конечно, не носил). А в на-
чале 90-х Гайдаем овла-
дела идея самому 
поставить «Идиота»; он 
даже как-то впроброс спро-
сил Дмитрия Харатьяна: 
«Сыграешь, Дима, князя 
Мышкина?..» Может, это 
были просто фантазии, а 
может, все и оформилось 
бы в фильм — но поме-
шала смерть режиссера. 
 
Денис КОРСАКОВ. Свет-
лана ХОХРЯКОВА.Фото: 
Владимир Веленгурин 

люди и кино

Ранение на войне, борьба с худсоветами, игромания и неснятые фильмыРанение на войне, борьба с худсоветами, игромания и неснятые фильмы
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По горизонтали:: 4. Предмет для уборки мусора. 10. Один из основных приемов звуко-
извлечения. 11. Опера Кристофа Глюка. 12. Глава славянского языческого пантеона. 13. Го-
ловной убор шута. 14. Тетрадь в переплете для стихов, рисунков. 15. Небольшая баржа для 
погрузки и разгрузки крупнотоннажных судов. 16. Советский детский писатель, автор книги 
"Лесные были и небыли". 18. Римский писатель. 19. Город в Италии на реке Арно. 22. Штаны. 
23. Хранитель тепла. 25. Столица государства в Южной Америке. 26. ...-трава. 27. Сухое пе-
ченье. 30. Жестокий человек, мучитель. 33. Фильм Филиппа де Брока с участием Филиппа 
Нуаре. 37. Антипод альтруиста. 38. Звезда в созвездии Южный Крест. 39. Московский аэро-
порт. 40. Звезда советского кино ("Веселые ребята", "Цирк", "Волга-Волга", "Весна"). 42. Пе-
реложение для фортепьяно партитуры оперы, балета, симфонии. 43. Древнегреческое 
название Днестра. 44. Песня из репертуара Александра Розенбаума. 45. Определение ко-
личества древесных насаждений, а также количества прироста. 46. Молочная водка. 
 
По вертикали: 1. Район Москвы. 2. Предмет, выставленный для обозрения на выставке 
или в музее. 3. Конец, гибель. 4. Самый высокий певческий голос. 5. Итальянский модельер-
дизайнер, погибший от руки убийцы в Майами-Бич. 6. Житель страны Кленового листа. 7. 
Альтернатива свету. 8. Сплав меди. 9. Опора для кровли. 17. Афинский полководец. 18. Друг 
Робинзона Крузо. 20. Одна из крупнейших рек Закавказья. 21. "Куда иголка, туда и ...". 22. 
Связка, охапка. 24. Лососевая рыба. 28. Чрезмерная строгость, прямолинейность в соблю-
дении нравственных принципов. 29. Ударный самозвучащий музыкальный инструмент. 31. 
Вампир славянских кровей. 32. Совокупность настоящих или бутафорских предметов быта 
для театральной постановки. 34. Сорт яблони. 35. Жестяной значок на форменной фуражке. 
36. Рассказ Антона Чехова. 41. Среднеазиатский можжевельник. 42. Сорт угля. 

25 января 
90 лет со дня рождения 
1933. Корасон Акино, президент Филиппин (1986-1992), пер-
вая женщина-президент в Азии  

 26 января 
105 лет со дня рождения 
1918. Николае Чаушеску, президент Румынии (1974-1989)  
95 лет со дня рождения 
1928. Роже Вадим (Вадим Племянников), французский ки-
норежиссер 
65 лет со дня рождения 
1958. Эллен Дедженерес, американская актриса, телеведу-
щая  
60 лет со дня рождения 
1963. Жозе Моуринью, португальский футбольный тренер  

27 января 
75 лет со дня рождения 
1948. Михаил Барышников, артист балета, балетмейстер  

28 января 
85 лет со дня рождения 
1938. Леонид Жаботинский, тяжелоатлет, чемпион Олим-
пийских игр (1964, 1968)  
80 лет со дня рождения 
1943. Александр  Пашутин, актер 
55 лет со дня рождения 

1968. Ольга Кабо, актриса  
45  лет со дня рождения 
1978. Джанлуиджи Буффон, итальянский футбольный вра-
тарь, чемпион мира 2006 года  

30 января 
100 лет со дня рождения 
1923. Леонид Гайдай, кинорежиссер  

31 января 
85 лет со дня рождения 
1938. Беатрикс II, королева Нидерландов (1980-2013)  

4 февраля 
90 лет со дня рождения 
1933. Игорь Кваша, актер театра и кино 
75 лет со дня рождения 
1948. Элис Купер, американский рок-музыкант, вокалист 

5 февраля 
145 лет со дня рождения 
1878. Андре Гюстав Ситроен, французский инженер и про-
мышленник, один из пионеров массового автомобилестрое-
ния, основатель концерна "Ситроен"  

6 февраля 
125 лет со дня рождения 
1898. Алла Тарасова, актриса театра и кино 

7 февраля 
545 лет со дня рождения 

1478. Томас Мор, английский мыслитель-гуманист, госу-
дарственный деятель, писатель  
45 лет со дня рождения 
1978. Эштон Катчер, американский актер  

8 февраля 
195 лет со дня рождения 
1828. Жюль Верн, французский писатель, один из создате-
лей жанра научно-фантастического романа  
95 лет со дня рождения 
1928. Вячеслав Тихонов,киноактер, народный артист СССР  

9 февраля 
80 лет со дня рождения 
1943, Джо Пеши, американский актёр и певец. 

10 февраля 
125 лет со дня рождения 
1898. Бертольт Брехт, немецкий писатель, поэт, теоретик 
искусства, театральный и общественный деятель  
85 лет со дня рождения 
1938. Георгий Вайнер, писатель, автор детективов  

11 февраля 
85 лет со дня рождения 
1938. Мануэль Антонио Норьега (Норьега Морено), панам-
ский генерал, диктатор Панамы (1983-1989)  
85 лет со дня рождения 
1938. Борис Майоров, хокеист, тренер, двукратный олим-

пийский чемпион, многократный чемпион мира и Европы  
85 лет со дня рождения 
1938. Евгений Майоров, хоккеист, спортивный комментатор. 
Олимпийский чемпион, двухкратный чемпион мира 

 13 февраля 
150 лет со дня рождения 
1873, Фёдор Шаляпин, оперный и камерный певец (высокий 
бас). 

14 февраля 
95 лет со дня рождения 
1928. Сергей  Капица, ученый, ведущий телепередачи "Оче-
видное-невероятное", сын П. Л. Капицы  

15 февраля 
50 лет со дня рождения 
1973, Агриппина Стеклова , актриса театра и кино.  
45 лет со дня рождения 
1978. Анна Уколова, актриса театра и кино. 

16 февраля 
65 лет со дня рождения 
1958. Андрей Баль, футболист киевского "Динамо", сборной 
СССР, обладатель Кубка Кубков 

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  1. Сельпо. 6. Этикет. 10. Закат. 11. Размах. 12. Бирюса. 13. Мацис. 14. Пентод. 16. Аомори. 17. Емельян. 22. Наволочка. 23. 
Аммонал. 25. Сильван. 26. Коммюнике. 30. Инсульт. 33. Галлия. 35. Рококо. 37. Возня. 38. Могила. 39. Белуга. 40. Миска. 41. Нерест. 42. Ка-
рась. 
По вертикали:  1. Серапе. 2. Лозунг. 3. Право. 4. Кацавейка. 5. Затишье. 7. Трико. 8. Крючок. 9. "Трагик". 15. Дерогация. 16. Анемометр. 18. 
Зарин. 19. "Кольт". 20. Воинь. 21. Лайка. 24. Голландка. 27. Исполин. 28. Игумен. 29. Шлягер. 31. Кожура. 32. Мораль. 34. Иблис. 36. Омела. 
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27 января исполнилось  
75 лет артисту балета  
Михаилу Барышникову 

 
Почему танцовщик Ба-
рышников стал «невоз-
вращенцем» 
  
     В 1974 году, после га-
стролей в Канаде, в СССР 
не вернулся лучший балет-
ный танцор Михаил Барыш-
ников. Советский 
«невозвращенец» – практи-
чески единственный из рус-
ских, которого в Америке 
знают все. Для американ-
цев он свой Misha. Почему 
Михаил предпочел быть 
Misha на Западе, а не «Ми-
хаил Николаевич Барышни-
ков, великий советский 
танцор балета» в России? 
 
Версия 1. Отношение  
к СССР 
     Начало творческой 
карьеры Барышникова 
пришлось на 1970-е, «за-
стойные годы» в истории 
СССР. Однако уже в 24 года 
(немыслимо по тем време-
нем) он получил квартиру в 
центре Ленинграда. Годом 
позже, Барышников поку-
пает машину престижной 
модели (ГАЗ-24). Казалось 
бы, все атрибуты успешного 
советского человека у Ба-
рышникова были – квар-
тира, машина, признание 
его таланта и слава. Но сам 
факт, что он живет в Совет-
ском Союзе, претил его на-
туре.   По словам 
Барышникова «…я осознал, 
что не могу больше жить в 
России, что не хочу танце-
вать в Кировском театре. 

Меня не устраивало то, как 
люди в этой стране относи-
лись друг к другу. Приходи-
лось притворяться, быть 
лояльным к компартии. Я 
всегда был индифферентен 
к властям, но политическая 
система в то время перехо-
дила все границы» 

 
Версия 2. Ограничение 
творческой свободы 
     В Мариинском театре 
оперы и балета (ранее Ле-
нинградский театр оперы и 
балета им. Кирова) Барыш-
ников работал семь лет с 
1967 года по 1974. В 1967 
году его сразу приняли на 
должность солиста. За 
время работы в Мариинке 
он танцевал па-де-труа в 
«Лебедином озере» и «Го-
лубой птице», па-де-де в 
«Пламени Парижа», «Кор-
саре», Коппелии. Но Ба-
рышников был не в ладах с 
Константином Сергеевым, 
главным балетмейстером, 

из-за авторитарного пове-
дения последнего. 
     Правда, и сам артист от-
личался капризным харак-
тером. Сначала отказался 
танцевать главную роль в 
«Гамлете» (отыграл всего 
несколько спектаклей), 
потом Адама в «Сотворе-

нии мира».   Причина - в 
«пресности» ролей, хотя 
для советского балета это 
было новое слово. 
     О себе Барышников го-
ворил так: «классический 
танец был у меня в крови. 
Все остальное просто в 
него легло». Творческая на-
тура Барышникова требо-
вала расширения границ, 
чего не давал советский 
балет. 
 
Версия 3. Не ощущал себя 
советским человеком 
     Михаил Барышников ро-
дился в Риге. Отец – офи-
цер советской армии, мать 
– из крестьянской семьи ( 

она умерла, когда Михаилу 
было 12 лет и  около двух 
лет он прожил в семье 
своего одноклассника Анд-
риса Витиньша). Но имен-
номмама привила любовь к 
искусству и балету. В балет-
ную школу Барышников 
пришел незаметным, был 
хилым и угрюмым, даже не-
людимым. А на сцене бук-
вально расцветал: глаза 
горящие, движения плав-
ные и точные. Барышников 
поступил в Рижском хорео-
графическом училище 
(класс Валентина Блинова 
и Юриса Капралиса), а 
оканчивал уже знаменитое 
Ленинградское хореографи-
ческое училище имени А. Я. 
Вагановой. Но нигде – ни в 
Латвии, ни в России он не 
чувствовал себя на месте. В 
Латвии он был сыном совет-
ского офицера, из-за этого 
чувствовал себя чужим. В 
СССР Барышникова вос-
принимали как «провинци-

ального латыша с 
западными замашками». 
     Несмотря на то, что ар-
тист не ощущал себя рус-
ским, в Америке 
Барышников постоянно ис-
пользовал образ русского 
человека. Он открыл ресто-
ран «Русский самовар», 
сыграл роль русского лю-
бовника Кэрри Брэдшоу в 
сериале «Секс в большом 
городе» и в фильме «Белые 
ночи». 
 
Версия 4. Посоветовали 
друзья 
     В 1970 году труппа га-
стролировала в Лондоне, 
где Барышников впервые 

понял, что его любят не 
только в СССР. Он пользо-
вался огромным успехом, 
пресса его разрывала на 
десятки интервью.   Там же 
впервые он увидел, как тан-
цует Рудольф Нуриев в Ко-
ролевском балете – и был 
шокирован манерой испол-
нения Нуриева. Возникла 
идея, что нужно остаться на 
Западе, где очевидно 
больше места для творче-
ского размаха. В это время 
на посту балетмейстера 
встал тот самый авторитар-
ный Константин Сергеев, 
который сменил Федора Ло-
пухова. Места для творче-
ского развития стало еще 
меньше. 
     Нина Аловерт (близкая 
подруга Барышникова) 
после эмиграции из СССР 
писала: «черт дернул ро-
диться в России». Она 
имела в виду себя, Михаила 
Барышникова и Федора Ло-
пухова. Видимо, в кругу дру-
зей не раз обсуждалась 
идея о том, что надо 
уезжать. 
     В 1977 году покончил с 
собой Юрий Соловьев, тан-
цовщик Мариинского те-
атра. Ходили слухи, что на 
Соловьева давили сотруд-
ники КГБ, уговаривая 
«сдать» Нуриева. Барышни-
ков посчитал, что останься 
он в России, его ждал бы 
такой же конец. 
 
Версия 5. Человек- 
космополит 
     К родине и к вопросам о 
возвращении Барышников 
относится просто. Однажды 
на интервью его спросили, 
собирается ли он вернуться 
на родину. Барышников от-
ветил: «Рига как была все-
гда для меня, так и остаётся 

чисто географической точ-
кой. Наверное, я человек 
без родины — в вашем по-
нимании». 
 
Версия 6. Барышников 
всегда хотел стать  
американцем 
     После эмиграции Барыш-
ников окунулся в американ-
скую среду со всей  
творческой страстью. Он 
внес понятный американ-
цам образ ковбоя в русский 
балет «Дон Кихот». Учился 
танцевать у Баланчина в 
New York City Ballet и осваи-
вал бродвейский степ в шоу 
Лайзы Минелли. Проявил 
себя как талантливый биз-
несмен и семьянин Завел 
роман с голливудской звез-
дой Джессикой Ланг (В 1981 
году у них родилась дочь 
Александра, которая пошла 
по стопам отца — препо-
даёт хореографию). А с 
Лизой Райнхарт, внучкой 
знаменитого театрального 
режиссера Макса Райн-
харта и бывшей балериной 
труппы Мэрса Каннингема у 
него трое детей - Питер, 
дочери Анна и София. 
     Барышников раскрыл 
творческий потенциал: 
ушел из классического ба-
лета в modern dance, фото-
графировал, создал  
своюпарфюмерную линию, 
снимал кино, снимался в 
кино. Настоящее воплоще-
ние американских ценно-
стей – яркий, талантливый и 
успешный. И последнее – 
никакой ностальгии по 
белым петербургским 
ночам. По словам Барыш-
никова, это ему «не по нер-
вам».  
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